
若葉町まちづくりに関するアンケート

１）調査の名称

若葉町まちづくりに関するアンケート

２）調査の目的

公共施設の利用状況、施設を取り巻く状況と市の取り組み、将来のまちのイメージ（概ね20年
後のまちづくりの目標）、旧若葉小学校・現清掃工場跡地に導入が望ましい機能などについて
の市民意見を調査する

３）調査の対象

令和３年10月７日現在、第九中学校圏域（若葉町）に居住する18歳以上の市民1,250名

４）調査の手法

郵送調査（無作為抽出）

５）調査期間

令和３年10月21日（木）～令和３年11月11日（木） 【22日間】

※令和３年11月30日（火）到着分まで集計

６）アンケート回答数

453件（回答率36.2％）

７）注意事項

・グラフの単位は％、グラフ内の「N」の数字は、回答者数を指している。

・構成比は、小数点以下第２位を四捨五入しているため、合計しても100％にならない場合があ
る。
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調査概要
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１．若葉台小学校

２．第九中学校

３．若葉児童館

４．若葉学童保育所

５．若葉図書館

６．若葉会館

７．東部連絡所

８．グリーンセンター

利用頻度

年に一回程度 半年に一回程度 月に一回程度 週に一回程度 週に二回以上 無回答
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１．若葉台小学校

２．第九中学校

３．若葉児童館

４．若葉学童保育所

５．若葉図書館

６．若葉会館

７．東部連絡所

８．グリーンセンター

利用状況

利用した 利用していない
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単純集計【利用状況】

Q1－① 利用状況（利用した施設） 複数回答

令和２年４月１日から令和３年３月31日までの間に、下記の１～８の施設を利用したことがありますか。
利用した施設をお答えください。

１． 若葉台小学校 ２． 第九中学校 ３． 若葉児童館 ４． 若葉学童保育所

５． 若葉図書館 ６． 若葉会館 ７． 東部連絡所 ８． グリーンセンター（清掃工場内）

Q1－② 利用頻度 単一回答

Q1－①で「利用した」と回答した施設についてお伺いします。１年間でどのくらい利用しましたか。下記
の項目から最も近いものを一つお答えください。

１． 週に二回以上 ２． 週に一回程度 ３． 月に一回程度 ４． 半年に一回程度

５． 年に一回程度

N=453（各施設） （人）

（人）
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１．若葉台小学校

２．第九中学校

３．若葉児童館

４．若葉学童保育所

５．若葉図書館

６．若葉会館

７．東部連絡所

８．グリーンセンター

利用人数

個人 2～5人 6～10人 11～15人 16～20人 21人以上 無回答

75

39

15

7

86

38

66

12

46

30

13

3

87

47

70

10

5

7

3

15

9

23

25

1

1

2

8

2

1

1

17

8

6

1

0 50 100 150 200 250

１．若葉台小学校

２．第九中学校

３．若葉児童館

４．若葉学童保育所

５．若葉図書館

６．若葉会館

７．東部連絡所

８．グリーンセンター

交通手段

徒歩 自転車 車 バイク 公共交通 その他 無回答

3

単純集計【利用状況】

Q1－③ 交通手段 単一回答

Q1－④ 利用人数 単一回答

Q1－①で「利用した」と回答した施設についてお伺いします。あなたが日頃一緒に施設を利用する人数
は主に何人ぐらいでしたか。下記の項目から最も近い人数区分を一つお答えください。

Q1－①で「利用した」と回答した施設についてお伺いします。あなたが施設へ通う交通手段は何でした
か。下記の項目から主な手段について一つお答えください。

１． 徒歩 ２． 自転車 ３． 車（車による送迎含む） ４． バイク ５． 公共交通

６． その他

１． 個人（１人） ２． ２～５人 ３． ６～10人 ４． 11～15人 ５． 16～20人

６． 21人以上

（人）

（人）
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若葉台小学校の利用目的
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単純集計【利用状況】

Q２ 利用目的 複数回答

若葉台小学校の利用目的

Q1－①で「利用した」と回答した施設についてお伺いします。あなたの主な施設の利用目的は何でした
か。下記の項目から近いものをお答えください。

１． 子育て（子どもを預ける、子どもと遊ぶなど）

３． 学習（趣味の活動、図書の閲覧など）

５． 文化（発表会を行うなど）

７． 福祉（高齢者が過ごすなど）

９． その他

２． 学校教育（学校行事、PTA活動など）

４． 運動（スポーツ活動、体操など）

６． 行政（行政手続、避難訓練など）

８． 集会・交流（会議、集会など）

第九中学校の利用目的

N=134

N=78

（人）

（人）
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単純集計【利用状況】

若葉児童館の利用目的

若葉学童保育所の利用目的

若葉図書館の利用目的
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単純集計【利用状況】

若葉会館の利用目的

東部連絡所の利用目的

グリーンセンター（清掃工場内）の利用目的
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１．人口減少・少子高齢化の見込み

２．厳しい財政状況の見込み
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４．関心がない

公共施設を取り巻く問題への関心
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単純集計【公共施設を取り巻く問題についての認識と市の取り組み】

Q３ 公共施設を取り巻く問題への関心 複数回答

「公共施設を取り巻く問題」についてお伺いします。下記項目のうち、あなたが特に関心を寄せる問題を
お答えください。

１．人口減少・少子高齢化の見込み ２． 厳しい財政状況の見込み ３． 施設の老朽化

４． 関心がない

Q４ 市の施設再編の取り組み 単一回答

立川市の公共施設再編の取り組みについてお伺いします。市の取り組みについて、あなたの考えに近
いものを一つお答えください。

１． 必要だと思う ２． どちらかと言えば必要だと思う ３． どちらかと言えば必要ないと思う

４． 必要ないと思う ５． 関心がない

N=453

N=453

（人）
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10．関心がない

11．その他

選んだ理由
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単純集計【公共施設を取り巻く問題についての認識と市の取り組み】

Q５ 選んだ理由 複数回答

市の取り組みに対してQ４のように考えた理由についてお伺いします。下記項目のうち、あなたの考え
に近いものをお答えください。

１． 将来世代にかける負担を減らしたいから【将来の負担】

２． 安全に施設を利用したいから【安全な利用】

３． 古い施設を新しく利用できるから【新しい施設】

４． 建替えることで地域に新たなにぎわいが生まれるから【にぎわい】

５． 防災対策から地域に新築の施設が必要だから【防災】

６． 施設の面積・部屋の広さが減ると困るから【面積の維持】

７． 現在と同じように（回数・時間など）施設を利用したいから【現在の利用】

８． 今の施設に愛着があり、建替えに反対だから【愛着】

９． 需要の低い施設は建替えるのではなく廃止するべきと思うから【廃止】

10. 関心がない

11. その他

N=453 （人）
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単純集計【公共施設を取り巻く問題についての認識と市の取り組み】

Q５で「11. その他」を選んだ方の自由記載欄

No. 自由記載欄

１不便していない

２
公共施設を複合化して例えば、いくつかの使用目的をもつ施設を総合する（若葉地域セン
ターのように）

３
学校の体育館、プレイルーム、運動場、その他公共施設の有効活用。公共施設の統廃合—今
の半分目標。現在の分散管理による無駄、経費の発生を抑える。

４再編による集中は交通渋滞を招く、再編は適度に。

５若葉会館のトイレを新しくして欲しい。せめて音姫だけでも付けて欲しい。

６「再編」という表現から具体的な内容が伝わらない

７
公共施設という概念、有り方が変わってきていると思うので、一律に統廃合を考えるのではな
く、立川市全体から見た施設の有り様を考えるべきと思う。

８市で保有するのではなく、民間（団地等）の施設の利用も考えても良い

９地域だけでなく利益を生むような施設へ

10古い施設のバリアフリー化等は必要だと思うが、多額の費用がかかるなら困る。

11人口減少・少子高齢化に対応すべき

12
時代にあった施設に生まれ変わるべき 例）トイレ→洋式化、多様性配慮、赤ちゃん対応等
部屋→障子等破れやすいものを排除 予約→WEBでできる様に

13個々によく話し合い議論して進めてほしい

14
必要な物は残し、利用されていない物は再成して使えるように考えるべき。とりこわすにも費
用がかかり期間もかかると思う。市民アンケート等でどういうふうにしたらよいか等でリサーチ
してみると良いと思う。

15
再編すると現在より利便性、必要性が失われると予想されるため、再編よりも建替え時のム
ダなコストを見直すべき。「若葉台小」を見るとムダだらけである。

16
防災・安全面で建替えには賛成だが、使えるものは残しつつ計画してほしい。植栽もできる限
り残してほしい。

17地域コミュニティーの活性化の為

18
建物だけ立派でも使わなければムダなので、何にどれくらい使用するのかが重要。人々が使
いたくなる工夫が必要だと思う。

19

新しい住民を呼び込むため投資してある程度の公共施設は維持すべき。公共施設がない地
域は人が移り住まない→過疎化が進む→公共交通手段が減るの悪循環。同じ問題を抱える
他周辺自治体との差別化。選ばれる立川市であり続けるためにも、先行投資として公共施設
は維持すべき。

20
地域の核となる施設や健康会館のような施設はあってほしい。効率化を優先するのではなく、
まず施設の存在価値を考えた上で再編してほしい。

21
民間活力の導入とあるが、運営の透明性や健全性が低下する恐れがあるので、行政が直接
運営した方が、安心で継続性が高い。

22旧若葉小学校跡地に、特別養護老人ホームと保育園、学童を併設。

23公共サービスの一部はオンラインで対応可能だから。

24無人化で人件費をカットできる様になるから。そしてボランティアの積極的活用。

25
財政難を理由に若葉小・けやき台小を統合したはずが、当初の予算を大幅にふやす新校設
立といった、市の担当者の見通しのおろかさに、再編なんてできるはずがないため。やるだけ
無駄である。
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４．防災対策の充実

５．都市環境の整備

６．自然環境の保全

７．安全で快適な生活環境の整備

８．持続可能なまちづくり

９．人々が集まり交流する場の創出

10．地域での見守り支えあい

11．協働によるまちづくり

12．関心がない

13．その他

若葉町のまちづくりにおける取り組み

10

単純集計【若葉町のまちづくり】

Q６ 若葉町のまちづくりにおける取り組み 複数回答

若葉町のまちづくりにおける市の取り組みについてお伺いします。下記項目のうち、今後、若葉町で特
に力を入れるべき取り組みとして、あなたの考えに近いものをお答えください。

１． 子育て支援 ２． 子どもを育成する教育の推進

３． 生涯学習、スポーツ活動、文化芸術活動 ４． 防災対策の充実

５． 都市環境の整備 ６． 自然環境の保全

７． 安全で快適な生活環境の整備 ８． 持続可能なまちづくり

９． 人々が集まり交流する場の創出 10. 地域での見守り支えあい

11. 協働によるまちづくり 12. 関心がない

13. その他

N=453 （人）
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単純集計【若葉町のまちづくり】

Q６で「13. その他」を選んだ方の自由記載欄

No. 自由記載欄

１「つながり」を強要しないセーフティーネットとしてのコミュニティ

２道路整備・安全

３道路、公団等の都市施設の整備

４コミュニティバス（くるりん）の路線を若葉町に整備する

５交通渋滞に対する整備

６福祉を取り入れたコンパクトシティーの創設を期待します。

７交通安全への取り組み、とくに自転車と歩行者（高齢者）

８目的目標を提示すべき

９市全体に対する若葉町の貢献

10他市より引越して来ましたが、近所との交流は一切なく、かつての国分寺の事がなつかしい

11老人や子供がふれあえる施設

12
URの規制、以前はなかったルールを勝手にルール化している。団地外住人の生活権を犯して
いる。

13豊かな公園がほしい

14地域コミュニティーと助け合いの活性化

15地産、地消につながる、農地の保全、農業振興。

16見て美しく、住んで合理的で、次世代にとって魅力的な住環境の創造

17わからない
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１．四季折々の豊かな自然の下、

多世代が見守り合い、学び合える街

２．全世代が顔見知り バリアフリーなまち

３．みどり豊かで文化芸術が薫る

いつもどこかでみんなが繋がる コミュニティーの街

４．みんながつながる 住む人が輝くまち

５．みどりの中の大きな『かぞく』

６．健康の街 若葉町、空と緑の街 若葉町、

ここに幸あり けやきの街 若葉町、若い心

文化の葉わが街、若葉いきいき 文化の街づくり

７．関心がない・あてはまるものがない

将来のまちのイメージ

12

単純集計【若葉町のまちづくり】

Q7 将来のまちのイメージ（概ね20年後のまちづくりの目標） 複数回答

市では令和２年12月より地域の方とともに「若葉町まちづくりワークショップ」を行い、今後の若葉町のま
ちづくりの方向性を検討しています。「若葉町まちづくりワークショップ」で各グループが検討している将
来のまちのイメージのうち、あなたの考えに近いものをお答えください。

１． 四季折々の豊かな自然の下、多世代が見守り合い、学び合える街

２． 全世代が顔見知り バリアフリーなまち

３． みどり豊かで文化芸術が薫る いつもどこかでみんなが繋がる コミュニティーの街

４． みんながつながる 住む人が輝くまち

５． みどりの中の大きな『かぞく』

６． 健康の街 若葉町、空と緑の街 若葉町、ここに幸あり けやきの街 若葉町、若い心 文

化の葉わが街、若葉いきいき 文化の街づくり

７． 関心がない・あてはまるものがない

N=453 （人）
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１．子育て（保育所や学童保育所など）

２．学校教育（大学や専門学校など）

３．学習（学習スペースや図書館など）

４．運動（グラウンドなど）

５．文化（ホールや展示室など）

６．行政（防災施設など）

７．福祉（高齢者向け福祉施設など）

８．集会・交流（集会室や地域活動拠点など）

９．公園（広場など）

10．住まい（戸建て住宅や集合住宅など）

11．商業（スーパーやショッピングセンターなど）

12．創業（貸しオフィスなど）

13．関心がない

14．その他

旧若葉小学校・現清掃工場跡地に導入が望ましい機能

13

単純集計【若葉町のまちづくり】

Q８ 旧若葉小学校・現清掃工場跡地に導入が望ましい機能 複数回答

Q６、Q７を踏まえて、旧若葉小学校・現清掃工場跡地をどのような機能を持たせた場所としていくのが
望ましいかお伺いします。下記項目のうち、あなたの考えに近いものをお答えください。

１． 子育て（保育所や学童保育所など） ２． 学校教育（大学や専門学校など）

３． 学習（学習スペースや図書館など） ４． 運動（グラウンドなど）

５． 文化（ホールや展示室など） ６． 行政（防災施設など）

７． 福祉（高齢者向け福祉施設など） ８． 集会・交流（集会室や地域活動拠点など）

９． 公園（広場など） 10. 住まい（戸建て住宅や集合住宅など）

11. 商業（スーパーやショッピングセンターなど） 12. 創業（貸しオフィスなど）

13. 関心がない 14. その他

Q９～Q22 選んだ理由 自由記載

旧若葉小学校・現清掃工場跡地に導入が望ましい機能としてQ８のように考えた理由についてお伺いし
ます。特にない場合は空欄のままで結構です。

N=453 （人）
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単純集計【若葉町のまちづくり】

Q９ Q８で旧若葉小学校・現清掃工場跡地に望ましい機能として「１．子育て」を選んだ理由

No. 自由記載欄
１共働き世帯の需要に見合ったキャパシティが必要（足りているなら不要）
２日曜日・夏・冬休みの時期に子供達の手作りや映画を見せたりする
３私も二人の子供を産んでますので若い時ははたらいてました。大変ですよね
４道路で遊ぶのは問題あり
５経済的な格差が大きくなっていないか、子どもにそのしわ寄せがいってはならない。
６子育てが社会の基盤であるから。
７子供は皆で見守ることで母親の負担を少なくする
８待機児童をなくした方が良いから
９共働きの割合が多いので預ける所があると安心だから
10元気な高齢者が若い父母を助けたり、アドバイス等がお互いに出来る関係
11子育て世代が暮らしやすい町作りが必要と考える為。若い世代が集まる様な活性化が目的。
12子どもが沢山いて明るい街になってほしいため
13次世代を担う子供達を育てなくてはならないから
14跡地の有効活用
15将来の子育て世代にとって、有意性のあるスペースになると思います。
16滅びゆく日本の再建は人口を増やすしかない。
17共働きの対応 安心して働ける環境づくり

18
子供が３年生のときに学童保育に入れなかった。希望する家庭は学年関係なく入れるよう学童の
充実、その他子育てしやすい環境を。

19ベッドタウンとしての需要拡大
20子育て世代を応援する施設が少ないから
21子供たちの成長のため
22児童館の老朽化が気になるので
23子供の成長が楽しみ
24子育てしやすい行政区には若い世代が集まる。少子化だからこそ子育て環境は重要である。
25活性化するには人口増が必要。子育て世代を増やす。
26保育所が少ない為入れないことが多い
27若い世帯が魅力を感じる街になると思うから
28高齢化が進んでいるので若い人が住みやすい環境作りが必要
29若葉町で７時から開所の保育園が一つしかなく選べないから
30高齢化が進んでいるので若い人が住みやすい環境作りが必要
31高齢化が進む中、若い世代が住みたいと思うような町づくり
32待機児童を0に！（保育園）
33子供の安全・親の負担軽減
34子供は地域全体で育てる必要があり、人口減少への対策として
35子供達が多い街づくりの為
36子供達の遊び場が少ないので、親と一緒に遊べる施設がほしい
37居場所作り 共働き多い
38子ども会が減少してきているのは活動の場所も関係していると思うため
39高齢化のこの町で子育てに必要な、公共対策が必要。
40共働家族や少子など、子供の孤独を防ぐため
41子供を預けられず、働きに行けず、困っている方達がいるから。
42安心して暮らせる
43保育所などが少ないから
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単純集計【若葉町のまちづくり】

No. 自由記載欄
44必要がある為
45子供を安全・安心に預けることができない家庭がないようにしてほしい。
46待機児童・共働き等の問題が有りそうに思えた。
47街が発展するには多くの若者の力が必要だから
48子供の数が減少しているように感じるから
49子供の数が増えても希望者全員が入所出来るように。
50必要だと思うから
51子育てをしやすい町になってほしいから
52子供がいる事で活気が生まれる。
53安心して子育て出来る環境を作るため
54必要だと思うので
55赤ちゃんの声がにぎやか
56少子高齢化が気になります。これからの日本を背負う若者を大切にしたい。
57子どもが育つ場所は多い方がいいと考える。
58女性が安心して働ける環境づくり
59若者誘致の視点から
60安心して女性が働ける場所は大事です。
61老若男女が仲良くゆったりと交流出来るスペース
62子供がいるので
63少子化対策のモデル地区になってほしい。
64若葉児童館に加えて、若葉町にもっと広い子育てひろばが欲しい。
65子育て世代に住んでもらうために、子どもを預かってもらえる場所が必要だと思った。
66若い親が働きやすい様に。若い人が多くなる程、街は生き生きとする。
67人口減少、少子化対策のため
68子供達が日本の未来を築いていくと思うから。
69子供は日本の宝、子供たちの為に当然
70新たな世代が移り住みやすい町づくりが地域の維持に必要だから
71若い人たちの貧困化、少子化対策の点からも、安心して子育て、出産ができる場が必要。

72
住む人皆で子育てを助けたら、働く両親は助かると思うし、ご近所との関係もなごやかになるかと思
い選びました。

73せっかくのこの環境を子育てに生かして、生き生きとした街にしたいです。
74地域の活性化と魅力化のため。また、人口維持対策として。
75（20）で集まる働き手は子育てにも意識が高いので子育て環境も整えることで魅力が増す。
76一般的に共働きが多いといわれ、保育施設が少ないと思われる。
77少人数の保育が出来るように保育所がもっとあってもよい
78親・子供達が安心してあそべ子育てできる広い場所を提供する必要はあると思う。
79学校があった場所なので適している場所だと思う。
80児童館がせまいこと、建物もだいぶ古くなっていると感じる
81新しい設備のある子供が喜んで通える保育所・学童保育所がほしい
82もともとつぶす必要のない用地なので、そのまま子どものための用地として使用すべきである。
83元小学校だったので子育て関連がよいかと。
84子供の人数に比べ広さが狭いから。
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単純集計【若葉町のまちづくり】

Q10 Q８で旧若葉小学校・現清掃工場跡地に望ましい機能として「２．学校教育」を選んだ理由

No. 自由記載欄

１誘致できるなら、経済的活性化につながる

２人のつながりの大切さや、思いやりなどを話し合う機会を設ける

３新しい大学が出来る事で、街が活性化するから

４教育は宝

５
子育て、出産はある程度整っていると思うので、次の世代の力を強くする学びの場を提供して欲し
い。

６学校が増えるとにぎやかになる

７子が成長した時に近くに大学・専門があると便が良い

８滅びゆく日本の再建は人口を増やすしかない。

９子どもが増えて町が活性化する。

10
大学や専門学校があることで若い世代が集まり、そこを中心に新しい施設やお店が出来て、多くの
人で賑わう町になりそうだから。

11第九中学校の建て替えが望ましい

12学ぶ所に人との交流などがある為

13義務教育の環境が良好だと人間力の向上につながる。

14近くに大学などがないから

15必要がある為

16学びの場があれば高齢者にも喜ばれる。若者も集える。

17近くに図書館がない。コミュニケーションを取る場所が必要。

18統廃合に反対。「けやき」「わかば」２校体制に戻すべき。

19勉強する環境があまりないから

20若い人が増える

21少子高齢化が気になります。これからの日本を背負う若者を大切にしたい。

22学校内だけでなく、子どもたちと学べる地域の人たちのかかわり

23若い子たちが通うと必ず若葉町、立川駅が活気づくと思う。

24若い世代が集まる事により町に活気がでると思うから。

25近く図書館がほしい

26
旧若葉小学校の跡地は、校舎を大規模改修して小学校として再使用する。ゆとりある教育と通学
路の安全上、若葉町に小学校２校が必要で、合理的である。

27若葉町のイメージが良くなるので。

28若い人達の出入りが多くなる事によって、活性化につながると思う

29若者が集まる町づくりをするのが、地域の活性化につながるから。

30若い人が来る施設があると、街に活気が出る。若者向けの賃貸住宅やお店等も増え街が若返る。

31学校ができれば若い人がふえていいと思います。

32
近くに武蔵美や国立音大があり相乗効果。駅（東大和市や砂川９番）より近く通学便利な立地。若
者（永年20代）が日中滞在し街に活気。市内他地域には無い特色。

33たくさんあってもよい施設だと思うので。

34学校ができれば若い世代の人口も増えて活気づくから
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単純集計【若葉町のまちづくり】

Q11 Q８で旧若葉小学校・現清掃工場跡地に望ましい機能として「３．学習」を選んだ理由

No. 自由記載欄
１東部連絡所の図書館を廃止して新設。
２現図書館の老朽化建替えに対応。若葉町には中高校生の居場所が少ない。
３高齢でも学習の場は必要だから
４本屋さんが近くになく、図書館（若葉図書館）は小さいため。
５若葉図書館は学習スペースが無いから
６趣味：読書

７
オンライン学習が進んでいる中、誰かや何かに頼って勉強することが減ってしまったと感じまし
た。ネット検索ではなく、対面で人と会話しながら学習できる空間があればコミュニティが広がり
良いのではと思います。
８図書館や公民館が老朽化（エレベーターがない等）しているし、数も足りない
９近いので利用したい
10図書の充実を。また学習会の会場として
11図書館に机と椅子のスペースがほしい
12子供達の学習の場が増えるとありがたい

13
若葉町には学習する場所が少ない様に思います（私は錦町や柴崎町まで行く方が多いです。市
の広報で多く利用します。）高齢になると出歩く回数が少なくなり自分の足で近くにあったら良い。

14生涯学習でやりたい物があってもどの学習館も若葉町からは不便で考えてしまう
15立川市では、若葉図書館が開館以来、図書館がないから。
16幅広い世代が利用できると思うので。交流の場所としても利用できると良い。
17町内に習い事・塾が減っているので徒歩で通えたら助かる
18若葉図書館には、学習スペースがないので、新たに作っていただくとありがたい。
19パソコン、スマホ他、時代の変化、情報を知りたい
20小学校の跡地には学習拠点が相応しいと思います。
21全世代に学習場所の提供（若年層第一）
22子どもが増えて町が活性化する。
23図書館の学習スペースの充実のため
24図書館等をもっと充実してほしいから
25若葉町図書館を広くしてほしい。混雑しているときは密だから

26
図書館を旧若葉小、現清掃工場跡地に導入すると、比較的大きな敷地に建設されるので、人が
集まり活気のある町になりそうだから。人を集められるゆとりをもった図書館がいいです（大き
め）。

27若葉図書館は狭く、閲覧スペースも少ない
28図書館が五日市街道沿いで子供たちには危険だと感じるし、駐車・駐輪スペースがせまい
29新しいことを学ぶのは必要だから
30老若男女、学び続けることが大切だと思うので
31図書館など学習する場所がない。
32学び直しを手軽にできる環境が必要だと考えたため。
33周辺（若葉町）は充実した文化・学習施設が老朽化しているため。
34活性化するには人口増が必要。子育て世代を増やす。
35自習スペースのある図書館が必要だと感じていたから
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単純集計【若葉町のまちづくり】

No. 自由記載欄
36市郊外の図書館の規模が小さいため
37いつでも使える学習の場
38若葉図書館は狭すぎる。本が少なく席数も不足！若者も老人も利用。

39
子供達に学校以外の学び場を提供していただきたいです。絵、手芸、昔遊び、実験、陶芸、など
など、クラブ活動や自由に参加できる企画など、、、。

40建物の有効活用してほしい

41
共働きが増え、放課後の子供の居場所が少ない。（大人のいない家に子供だけで集まるのが
心配） 地域のお年寄など大人の目が届くところで遊んだり宿題をする室内スペースを望むため。

42本の充実した図書館を希望
43居場所作り 共働き多い
44勉強できるスペースのある図書館があると良い

45
学習スペースが学校または家だけでなく、公共の施設でも利用できる場所が必要だと思う。無
料のWi-Fi等の場所も増やすべき。

46子供も老人も静かに安心して居られる場所
47学びをいつまでも続けられるとずっと暮らしたい
48図書館の勉強スペースが少なく、快適に勉強ができないから。
49広い図書館を作って欲しい
50学習ができる大きい図書館があったらと常々思っていました。
51いつでも学びたい
52必要がある為、学ぶ事で次世代を支える事につながるので。
53近くに質・量が充実した図書館が欲しい。学習スペースも。
54学校誘致による地域の活性化

55
若葉図書館は老朽化が進んでおり、学習スペースも少ないと感じるため、広く新しい施設の必
要があると考えたから。自宅以外で落ちついて作業できる空間があると便利だと感じるため。

56図書館が近くに一つしかないから
57若葉町の図書館は古く利用しずらい。全世代利用可能な図書館。
58若葉図書館が狭いので、広くして本の数も増やして欲しい。
59自宅以外で子どもが学習できるスペースがない。
60ゆったりできる図書館などがあるといいです
61若葉図書館は蔵所が少なく、老朽化しているため
62学校以外で学習するところが少ないから必要。
63現在の若葉図書より、規模の大きな図書館がほしい。
64本にふれる機会や学べる場所は必要で、生涯学べる街づくりをしてもらいたい。
65若者誘致の視点から
66図書館の充実や、学校教科以外のことが学べる場所に。
67現在の図書館は狭いので広いスペースで書籍数も多くして欲しい。CD等も
68まず頭脳、頭を動かすことが長生きには必要

69
勉強できるスペースがほしい。一日いても楽しめる図書館があったらいい。いろんなジャンルの
本が読める場所がいい。

70図書館を充実させたい
71皆んな学習場所が必要

72
将来をになう世代の学習のため、現役世代の教養のため。リタイア世代の生涯学習のため、図
書館などの学習施設は、地域や（大きく言うと）未来や人生を豊かにし維持していくために欠か
せないから。
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No. 自由記載欄
73学習の機会が増える

74
現在の図書館は狭い。子供達が多く来館すると混んで長居できない。大人も子供もゆっくり過ご
したい。

75広いスペースの皆が自由につどえる図書館がほしいから

76
現在の若葉図書館では手狭である。今より広い場を確保し、心豊かになれる充実した施設にし
てほしい。

77
立川市内図書館などには、自習スペースが殆どない。若者や勤労者の学習環境の向上の為、
充実した自習スペースの設置を希望。

78図書館を利用させていますが、もう少し明るい施設になればと。
79若葉町には書店が無く、今の図書館も手狭で、広いスペースの学習空間があればと思います。
80地域の魅力化のため。文化と教育のレベルを維持するため。
81若葉図書館が小さいので本の量、学習スペースの拡充を望む
82充実した図書館、そして学習スペースが必要だと思うから。
83図書館の充実を願います。

84
蔵所数の多い図書館とそれを活用できるワークスペース（学習スペース）が欲しいので。デジタ
ルでなく紙の本が好きなので。

85子どもたちが集まり一緒に学習できる環境がない

86
今の若葉図書館は読書するスペースが狭く、若葉会館は老朽化している。トイレも洋式が１つし
かないなど。

87多くの年齢層の人が学び、知識を得る場が欲しい
88他市に比べ自由に無料で利用できる場所が少ないから。
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Q12 Q８で旧若葉小学校・現清掃工場跡地に望ましい機能として「４．運動」を選んだ理由

No. 自由記載欄
１一部はグラウンドとして町の交流の為に。運動会や盆踊り場
２もともとグラウンド利用があるため、維持してあげたい
３コーチを招き、多種のスポーツ行う
４若葉町内にサッカーや野球が行えるグラウンドが存在しない為
５サッカーが出来る 軟式野球、テニスが出来る
６道路でキャッチボールは危険だから
７町民が利用する運動広場としての機能を有する所
８野球やサッカーができる大きいグラウンドがないから。
９近くにゲートボールできるコートがないから
10今も運動で利用されていて、夜はライトがついて明るく防犯になるから
11旧若葉小のグランドは整備されていると思うので

12
現在ミニテニスを学校体育館で実施しているので、安全で快適に出来る環境は残してほしいと
思っています。

13
立川市は人工芝のサッカー場が少ない。子どもたちの交流等を通じて活気ある町づくり。子ど
もが若葉町の魅力を知り将来住む可能性もある。

14
子供が思いきり体を動かせる場があるとよいため。市のテニスコートが取れないため増やして
ほしい。

15自由に運動、ウォーキングなどが出来ると良い
16近くに誰でも利用できる運動する場がないから
17若葉町に市の屋外運動施設がなくて不自由している。
18プールを利用するには今は不便なので。

19
バトミントン、キャッチボールなど、手軽な体を動かせるスポーツも、団地内の公園などではでき
ないので、有料でも安心できる空間があるといい。筋トレする場もあると良い。

20子供達が公園外にサッカーや野球ができる場が欲しい。
21元気な高齢者には出来るだけ運動してもらう。体育館にある様な器具等も取り入れて。
22子供が遊べる場所を増やすべきである

23
幅広い世代が利用できると思うので。地域の子供たちが様々なスポーツを取り組める多様性
のある施設を希望。

24高齢化社会に向けての運動場所確保
25人工芝のサッカー場、又はバスケットゴールのあるグランドが希望
26学校のグランドではない、地域で管理するグランド、サッカー、野球の試合の応援できるように
27公園でボール禁止など多く、子供たちが自由に使用出来る環境が少ない。
28清掃工場跡地は土壌汚染が危惧されるため、盛土してグランドにするのが望ましい
29全世代に学習場所の提供（若年層第一）
30公園でサッカーやキャッチボールもできず、運動場が必要と考えるため。
31地域の皆さんの健康維持の為にあったらうれしい
32運動できる場所があるのは子どもから老人まで必要。
33子どもにおもいっきり遊べる場所が必要
34テニスコート等の健康増進の為の場の提供のため
35「ボール遊び禁止」などとふざけたルールを設けた公園が多すぎるから。
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No. 自由記載欄
36運動施設をもっと充実してほしいから
37旧若葉台小のグラウンド、体育館はそのまま十分活用できるので。
38運動できる場所が少ないと感じるため
39孫と運動したくても公園では、キャッチボール等ボール遊びが禁止になっている。
40小学校のグランドを活用（市民に開放←子供たちに）
41近くに体を動かす所が余りない。スポーツ
42広い校庭や体育館はもったいないので活用するべきだと思う。
43若葉町にはグランド、体育館等がない。

44
旧若葉小はグランドがあるので、それを生かして若葉団地などの高齢者が運動やサークル活
動できるところとして再利用する。

45子供達が公園では出来ないスポーツの出来る場、ボール遊びやスケボーなど
46旧若葉小のグランドは町民専用の運動場として活用して欲しい。
47運動する場所が少ない。特に高齢者
48玉川上水緑道が近く、総合運動場が望ましい
49活性化するには人口増が必要。子育て世代を増やす。
50生涯現役である為にいくつになっても運動は必要だと感じるから
51ボールを使用してスポーツができる場所がほしい
52大きなグラウンドがない為、サッカーの練習や試合ができる所。
53体を動かす機会が少ないから
54子供がボールを使う公園が少ない。せまい。
55費用がかからない建物がない広い土地は防災の役割がある
56子供、大人が、のびのびと体を動かせる場が無い
57九中のグラウンドが狭いので第二グラウンドとして活用すれば良いです。
58小さな公園は沢山あっても、球技、自転車乗り、ランニングの出来る大きな公園は少ない
59スポーツ環境を充実したい
60特に子ども達がのびのびと運動できる場所が少ないと思うので
61もっと気軽に運動したい。近くで。
62グラウンドはそのままなら開放したらよいと思います。
63屋外スポーツの練習場所が少ない！いつでも使える場所があってもよいと思う。
64地域のスポーツ少年団へグランドを開放してほしい

65
思いっきりサッカーや野球ができる場所がない！大人の目が厳しすぎる。安全と子供の自由を
両立させるためには、行政で高いフェンスを設けるなど対策をとった施設が必要。

66住民の健康増進のため、大人、子供、誰でも利用できる施設が必要。
67大人も子供も運動出来るスペースが必要
68南豊ヶ丘フィールドのようなグランド（人工芝）
69泉体育館まで遠いので、バスも無いし・・・

70
道が狭く、夜は暗くて子供を一人で歩かせたりしたくないから。明るく開けた雰囲気になればい
いと思うから。

71若葉町に、広い運動施設が無いため
72コミュニケーションの場
73必要がある為
74子どもたちがスポーツできる場が多くあればいい。
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No. 自由記載欄
75コストがかからない為
76近くにグランドがない。小平や国分寺市で利用しているから
77団地なども多く、近くに大きな運動場があると色々な年齢の人が使用すると思う。

78
近くに体を動かす施設がないので（体育館や設備も含めて）、介護予防や健康にもなると考え
て。幅広い世代が運動を通して交流可能な施設。

79運動場がないから
80プールや運動施設が、他地域に比べ少ない。もっと充実して欲しい。
81子供達が競技出来るような場所が少ない。
82国立市民会館のような施設があると良い。
83運動場が少ないから
84必要
85既存の施設をそのまま利用できる。
86弓道場を作って欲しい
87ボール遊びができる公園がないため。（運動場）
88広い敷地を有効活用して欲しい。
89スポーツはずっと続けた方が健康に良いと考える。
90若葉台小、９中、４中などが広く使えるグランドがほしい。
91生涯スポーツで健康を維持できる場所が必要。
92東大和南公園のような
93学校グランドが使える
94絶対数が少ない
95個人の体力向上、皆さんの連携
96３校から２校になりグラウンドが減るから。

97
若葉町地区には、住民や子供達が利用できるグランドがない。現在多くの子供達が利用してい
る旧若葉小グランドが無くなることはしのびがたい。

98高齢化に伴い、運動で体力増進、気分向上。

99
立川北には市営グラウンドがない。若葉台小の校庭だけでは制約がある。子供も含め、住民
が心おきなく使えるグラウンドがあるといい。

100運動する場所がないから
101近くに体育館などの施設がないから
102思いっきり遊べる場所が子供達には必要！（特にボール遊びできる公園がない！）
103ボール遊びする所が無い為（キャッチボール）
104地域のクラブが活動出来るように
105運動する場所が少ないので。
106市内に運動施設が少ないから。人工芝のフットボールパークを作ってほしい。
107住宅街が増えると路上で子供が遊んだりペットの散歩等トラブルもあるので。
108運動する環境がたりていない
109若葉町内にグラウンドがなく、今の旧若葉小のグラウンドは使いやすくなるとよい。
110若葉台小のグランドが狭すぎるため、もう1つおさえのグランドがあった方が良い。
111子供達が安全に思いきり体を動かす場所が少ないから。
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Q13 Q８で旧若葉小学校・現清掃工場跡地に望ましい機能として「５．文化」を選んだ理由

No. 自由記載欄
１複合施設（図書館・展示ホール・集会所）
２科学館や博物館のような施設が近くにあったら嬉しい。
３各サークル部が毎月展示・作品を一般の人にも見て頂く
４町民が気軽に入れる展示室や中ホールの文化的利用
５文化で使われる事は、今と変わらずの生活が出来るから
６地域の伝統行事、物産の展示が必要

７
若葉町は住宅地が多いので、広いホールや文化施設は難しいと思いますが、人が集まる場所は
周りに関連施設や喫茶店などが必要になるので、シャッター街の活性化につながると考えます。
８子供や自分が気軽に舞台を見れたりするとよいため
９リスルホールに行かなくてもいいなら楽だと思う、近いから。
10手をとって行く中、学び合って頭を使っていく
11雇用が増える。
12立川には美術館がないので
13趣味のサークル活動のミニ発表会の場所や会場を確保したいから。
14芸術・文化に興味があるため
15貸し出しをして展示・発表出来るスペースもあっても良いと思うから
16若葉町には文化施設がない。
17図書館をさらに充実してほしいので。
18文化、芸術の発表の場が少ない
19自然に囲まれたホール等がよい
20コンサートホール
21文化交流ができ、学習などもできれば
22芸術・文化等の鑑賞・創作をしているので。
23芸術文化等に気軽に触れられる機会を増やしてほしいと思うから
24みんなの心を豊かにする施設があれば、定期的に鑑賞したいです。
25コンサートや文化展示が生まれる場所を望む
26文化的な発表や鑑賞の出来るスペースがあると人が集まり活性化する。
27発表の機会・場を提供して地域にはげみを。
28周囲を気にしないでよいホールや交流の場がほしい
29立川市は美術館もなくさみしい
30リスルホールや、子ども未来センターのような施設が立川の北側にあったら人も集まりそうだから
31北口には大きなホール（展示室）がない
32色々な展示などが見られれば良い
33いこいの場として
34せっかくスペースがあるので
35近くにホール・展示室があれば、交流の機会が増え、町全体が明るく楽しく過ごせると思います。
36人が集まる、発表が出来る場、それを見て何かを感じられる場が欲しい。
37心豊かに成ればと思います。
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No. 自由記載欄
38ホールなどがあると発表したり発信する機会が増えて良いと思った。
39国立市民会館のような施設があると良い。
40コンサートなどを楽しみたいから
41近くに文化施設がない
42有ると便利
43施設の改修で利用できる。
44貸しホールにし、色々な運動が出来る様、多様可能なホール、年齢問わず利用可
45住民が集う場が若葉町に無いため
46文化にふれる機会を身近な施設で体験できることが心の豊かさにつながる。
47若者誘致
48ホールや展示などで世界中の色々な国のことを知る環境を。
49博物館、動物園、水族館など、若葉町が話題となる施設
50必要だろう
51大きな集会場と、若葉町の発展の歴史的、資料の展示室が欲しい。
52文化施設が地域にない。すべて中途半端。
53芸術活動を通して、文化的なまちづくりをしたい
54若葉町のイメージが良くなるので。
55文化を通して、新たなコミュニケーションが生まれそう

56
若葉会館では講演、コンサート、展示など不十分と思う。多くの人が気軽に足を運べる文化施設
がほしい。

57展示物など見る場所がないため
58絵画、芸術作品、アートフラワー等を展示、誰でも気軽に見られる所。
59小さいホールでもコンサート等やっていたら見に行きたいと思う。
60地域での文化活動を発表する場があると良いと思います。

61
地域の活性化と魅力化のため。立川北東部の文化的空白を埋めるため。市民会館に相当する
文化施設が市北部にも必要。

62作品発表が出来たり、ミニコンサートなど出来たらよい
63若葉会館の大広間は畳の部屋で、不衛生にもなるし、展示などに利用できない。
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Q14 Q８で旧若葉小学校・現清掃工場跡地に望ましい機能として「６．行政」を選んだ理由

No. 自由記載欄
１必ずくる災害に対し、対応できる。現東部支所の老朽化に対応。
２防災を定期的に学ぶ
３防災が気になるから
４災害に備え拠点となる施設があれば安心だから。
５近くに防災施設があるのは望ましいこと
６防災施設。避難所として。

７
若葉町には必要な施設がそろっていると思います。中央省庁の移転先等に使ってくれたらと思い
ます。
８何か災害があった時の為に使えたらよいと思う
９防災中心で
10災害時の備蓄

11
近年、地震や水害が多い一方で、10代、20代の防災イベント参加率が低いように感じますので、
楽しみながら防災について学べるような行政のイベント、若しくは施設があれば意識改革ができ
るのではないでしょうか。

12災害や地震が多くなっているので意識を高めたい。
13防災が大事だと思う
14防災対策
15首都地震などに備え、防災施設を充実させておくべき
16防災の充実など
17全世代、世帯に必要なものだから
18異常気象や地震など、高齢の方は不安だと思うから
19地震など震災が多いから防災施設など充実した方がいいと思う

20
小学校が一つ減り、避難場所も一つ減ったので、とても不安。いざ避難したい時に人数いっぱい
ですと断られたら最悪。余裕のある施設を作ってもらいたい。

21震災に対する現状があまりにも弱すぎる
22災害時の避難場所、広場として確保しておく事→行政の指導、指示が必要
23集合住宅が多く、高齢化がすすんでいることを念頭に入れた防災施設が必要
24大規模災害施設が少ない為
25跡地の有効活用
26災害時の避難所としての機能が必要なため。
27若葉町地域の防災のための充実した施設があると安心します。
28現存する体育館等を利活用して、防災施設に転用できるから。
29将来何が起こるかわからないから
30災害時の避難場所などとして確保してほしい
31必ず災害はくるので、防災を充実させるべき
32近年の自然災害が気になるため
33市役所に行かなくても近くにあると便利だから
34防災施設としても活用できるのが良い
35避難所として活用できるから
36ホテルがあり教育上好ましくないため、行政（防災）を選びました
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No. 自由記載欄

37
新しい清掃工場の建替がおこる将来、周辺の市と共同で工場を建てる場所として確保しておい
て欲しい。

38
防災対策の強化は今後これまでよりも重要度が増すと考える。公助を基盤に自助・共助の強化
が必要である。

39老人なのであったら嬉しい
40災害の時の受け皿になる場所だと日ごろから安心できる
41固そうなイメージの所を身近に。
42災害時に一つでも多く避難できる場所があった方がいいと思ったから
43避難場所が九中では遠い。防災施設と避難場所の両方が創られると望ましいです。
44そのまま避難場所として利用すれば良いと思う。
45安全に暮したい
46災害時のために備蓄、食事提供等の準備はしておきたい
47防災は必要
48高齢化で密着した行政を営んでほしいから
49何事も1人では解決出来ない為
50子育て、学習、福祉 含め 施設作る上必須

51
防災設備で学校が1つ避難場所がなくなってしまったので、避難場所としても使える場所にしてほ
しい。

52この先、災害などが発生した際、迅速な対応をしてもらいたいから。
53自然災害等今までにないことが多く、常に行動・ボランティア育てる
54市役所北出張所
55防災、生活相談が出来る施設が身近にない
56災害時に頼れる施設作り。日頃から訓練などを積極的に出来ると良いと思う。
57大きな地震がきたときの準備が必要
58今後の防災対策をより強化してほしいから。
59防災施設がないため
60地震、災害などの対策が必要
61せっかくスペースがあるので
62災害の際に見捨てられる状況にならないように
63若葉小の避難場所引継ぎ等
64川のほとりでもあり水害を含む防災を考えるにも適切
65何か災害などがあった際には利用できるところが少しでもあったほうが安心できる。
66防災拠点として必要だから。町内が「けやき」「わかば」「九中」で、様々な事が回っているから。
67体育館などがあれば、避難所として
68防災に関して施設が少ない
69災害時、拠点となる場があると安心できる。
70東部地区には、防災基地がないため、老人は立川基地まで歩いて行く事ができないため。
71昨今の防災に不安、避難所を充実し、安心して暮らしたい
72行政支所や保育所などを一体化した複合施設があると様々な世代が利用しやすい
73災害への備えとして安心して暮らせるため
74万が一の災害にも対応出来る安心感のため
75必要だと思うので
76地球温暖化が更に進み自然災害の大型化が進む中、防災対策の充実が望まれる。
77地震などが多いので近くに防災施設があれば少し安心なので
78これがないと安心して暮らせないでしょう



27

単純集計【若葉町のまちづくり】

No. 自由記載欄
79防災施設があると、地域の関心が高まる
80防災施設の重要性から
81安心・安全の為
82他の施設との組合せで、設置すれば総崩れがなく一定の意義のある場所になると思う。
83防災設備があると安心だから。施設見学等で訪れる人が増え活気につながる。
84災害発生時に利用可能な施設を作る
85東海沖地震等、震災が起こると思うから。
86行政と市民の距離・身近さを。役所の仕事と役割に市民が。
87様々な災害に対する対応が必要と思うから。

88
古い建物も多く、防災（市民が使える）施設が必要。清掃工場近くは風紀が悪いので、文化施設
は無理。

89今後必要になってくると思うから
90防災施設は重要である。
91いつ災害がおこるか分からないので充実した設備が欲しい

92
老年層が増えれば、遠くには行きにくい。近くに東部連絡所を大きくした支所の様な組織にして
ほしい。

93防災対策が不十分だから

94
今後の地球温暖化にともなう、気象災害（巨大台風）や、首都直下地震に備える町づくりが新た
な住民の移り住みをうながし、地域の維持に役立つから

95集合住宅が多い街、又新しい住宅が増加してきた為、防災施設を設けてほしい
96身近に行政機関があると安心します。（防災とするなら）
97温暖化で気候も変化し、これから増々、台風や大雪に対する防災が必要。地震の備えも必要。

98
旧若葉小がなくなると、九中だけでは避難場所が不安。災害が多発していることから何かあった
時の避難場所が必要。

99行政はいきとどいていると思います。このままで。
100災害時、頼りになる施設。
101防災施設があったら便利かと思う。
102首都直下地震に備えて、地域の方々を支えられる防災施設が必要と考えます。
103これからは防災対策が必要だと思うから
104ここにくれば大丈夫という防災施設にしてほしい
105防災の避難場所がたりないため。普段は集会や交流の場として使用。
106未来にそなえてです。
107９中・若葉台小学校のみでは、実際に震災等の防災施設として圧倒的に小さいので
108防災・安全について学べる施設があることで、考える機会ができ、危機感をもてる
109防災のため、避難できるような設備を設けていると安心。
110若葉町民全員の防災施設として、若葉台小・九中だけでは足りないと思うため。
111高齢者が立川の中心まで行かなくても手続きなどできると良いから。
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Q15 Q８で旧若葉小学校・現清掃工場跡地に望ましい機能として「７．福祉」を選んだ理由

No. 自由記載欄
１高齢者が安心してすめる町をめざす。
２誘致できるなら、経済的にも、需要に応えるためにも、効果的
３高齢者と若者や子供たちとの交流
４高齢者が増えるから
５高齢者・身障者が集められるバリアフリーのホール
６幸福祉施設がはなれているから
７これから高齢者が増えるし、若葉町に福祉施設が無いから

８
現在年齢が75才と高齢のため、健康増進のための施設（軽度の運動・娯楽設備)等あれば良いと
思っています。
９仕事をやめた後地域の方々との交流を深めたい
10高齢者が増えていく為、施設がもっと多く必要だと思うから

11
必然的に老人は増えるので、高齢者向けての施設が必要。その近くで運動やる子どもたちが
サッカー等をしているのが理想。

12高齢化が進む為
13古い団地もあり高齢化が進んでいる。公的な老人施設があると良い。
14ますます高齢者社会に突入し、いかに健康な高齢者を多くしていくか課題。
15高齢の為必要
16若葉町に高齢者用福祉施設がなく不自由している。
17老齢化が進み、老人の憩いの場が必要
18高齢化対応
19高齢が安心して利用が出来る施設
20全世代、世帯に必要なものだから
21高齢化で独居の方も多いと思うから
22老人が楽しく元気に生きて行ける町
23高齢になると出歩く回数が少なくなり自分の足で近くにあったら良い。
24高齢者が増えていくので福祉施設は重要だと思うから
25歩けなくなった時にお世話になる場所がほしい。
26ボケない、寝たきりにならない様、適度に体を動かせる所を。
27高齢化に対応
28若葉町はＵＲ賃貸住宅が多くを占めており、急激な高齢化、単身化がすすんでいるため
29「4.運動」と関連してコミュニティーがあれば
30若葉町も高齢化が進み、必要な施設と思う。
31高齢者の減少はまだまだ先の話であり、一人暮も多いので
32これからますます高齢者が増えるために、要支援になる前の人々が集まる施設を。
33高齢化が進むので、最優先に必要だと思う。
34これからの高齢化社会には必要。
35高齢者なので切実な問題
36高齢者の増加対応（施設の不足）
37今後の高齢化社会に向けて必要だと思う
38高齢者の増加に対応

39
自治会でも高齢化が問題になっています。高齢な方でも、気軽に行ける施設、遊べる、体を動か
す、人々と話が出来る、、、そんな所がいいです。
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No. 自由記載欄
40高齢者のサークルなどのため
41跡地全部に福祉施設とは思いませんが、一部あっても良いと思うから
42高齢なので、いつ利用する時がくるか
43高齢者が多くなるので
44高齢者向けの施設をもっと作って頂きたい
45自然に囲まれた福祉施設がよい
46高齢化社会に対応するため
47入浴できる設備がほしい
48特養がたりない
49若葉町団地は、一人暮らしの高齢者が多いから
50ゆっくり過ごせる場
51高齢者が、身近に利用できる施設が少ないから
52今後、更に福祉を充実させるべきだと思います。
53高齢者が安心していられる場所
54高齢化

55
災害時のために備蓄、食事提供等の準備はしておきたい。それと連動した拠点としての高齢者
施設を設けておきたい。

56若葉町は年齢の高い人が多いように感じるので
57高齢化が進むと思うので、充実した施設があるといい

58
若葉町も高齢者が多くなっている。安全で楽しく集まる場所があってもよい！家から一日一回で
も出て気分転換をする必要がある。

59教育、学習 何よりも身体が一番の為
60若葉町では少し他地区より遅れていると思う
61高齢者施設と子供達が遊べる場所が一緒になれば？
62子、障、老 全て一緒に居る場所
63自分自身も年をとっていくので、福祉の充実を図ってもらいたい。
64高齢者が安価で利用できる施設がほしい。年金でも入れる施設がほしい。
65この先10年以上後期高齢者の方が多いため

66
高齢者が多く、独居の人たちもいると思うので、高齢者が気軽に行ききできるようにすると良いの
では？

67高齢社会となり施設は必要となって来ると思います。
68高齢者が増すので、老人ホームやデイサービスがいいかな
69介護付き住宅で安心して生活出来る所
70何年生きられるかわからないで自分が高齢者だから
71高齢者人口が増える為
72福祉施設が近くにあると良い
73これからどうしても通る道だから
74少子高齢化が進み、これから大切になってくると思ったから。
75高齢者が集まり趣味の勉強がしたい
76高齢化が進む時代になるから
77若者がいつでも訪問出来るから
78せっかくスペースがあるので
79高齢になっても、安心して過ごせる場所があるように。
80高齢者増加に伴い、充実した福祉施設が当町にも欲しい。
81高齢者が増えるので



30

単純集計【若葉町のまちづくり】

No. 自由記載欄

82
高齢者が増えているのに、福祉施設の数も少ないし、今後住むにあたり不安も多い。子どもの事
もそうである様に高齢者も若い人材で支えていかないといけないから。

83必要
84高齢者が増える状況なので
85高齢化が進むので、老人が元気にいきいき集い、活動できる施設。
86高齢者の増加に対する地域の受け皿が必要と考えるため
87健康寿命が少しでも伸びる様にすること
88必要だと思うので
89年なので認知症等で入所する所がもう少しあればと思います。
90子どもの育つ所と共存した方が共に良いと考える。
91若葉町という街で生涯過ごすために福祉の場所が必要なので
92高齢者が安心して楽しめる場所として学校跡地が良いと思った。
931人暮らしの高齢者がふえるので老人ホームが必要
94隣の小平市に比べて高齢者施設が少ない。あっても手狭
95増えている高齢者が楽しめる施設を
96高齢者の増加に追い付かなくなるだろう老人ホーム（無料）の建設
97高齢者増に対して、施設が不足
98老若男女が仲良くゆったりと交流出来るスペース
99立川のはずれで、いつも不便を感じている
100老人社会なので
101高齢者が利用できる施設
102必要
103高齢者向けなど、町民の福祉施設が無いので、清掃工場跡地に建てて欲しい。
104全世代が安心して住んでもらう為に必要だと思った。
105高齢者の受け入れ先は必要だと思うから。
106高齢者が健康維持に役立つような場所（例 マシーン等も設置）があるとよい。
107体が丈夫でないと頭も動かぬ。
108増々高齢化するので
109福祉施設が足りない事の解消
110急速に進む高齢化社会に対応するべき
111施設が不足
112高齢化に伴い、高齢者が安心してすごせる場をつくることは大切だと思うから
113高齢者が楽しめる場所が少ないため
114高齢者が多いので、もう少し施設がふえればありがたい。
115これから高齢者が増えるから
116高齢者が行きやすい施設

117
この先高齢者が増え続ける中、介護が必要な方が入れる施設が必要と思う。（現状足りていない
為）特別養護老人ホーム等。

118この先どんどん高齢者が増えるのでそのサポートのため
119一人住まいの高齢者を見守れる施設
120みんながたのしく集まれる場所になってほしい

121
高齢者の生活苦への助けが必要。高齢者が施設内で働けるしくみを作る。（簡単な作業、自分で
出来る事はするなど）

122高齢者向けの施設が若葉町にも必要。幸福祉会館まで行く交通手段がない。
123自分たちの将来を見すえて
124年令的に選んだ
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Q16 Q８で旧若葉小学校・現清掃工場跡地に望ましい機能として「８．集会・交流」を選んだ理由

No. 自由記載欄
１複合施設
２地域の方と気軽に交流できる場所
３若葉会館がはなれているから街道沿いないので若葉会館をフードコートに売る！
４若葉図書館は大きな通りに面していて、駐車場が小さいから
５仕事をやめた後地域の方々との交流を深めたい
６全世代、世帯に必要なものだから、人と交流することで犯罪も無くなり、緊急時にも役立つ
７人とのつながりを保てる町

８
緑豊かな若葉町をこわさないで高齢者が集まれる様な場所。高齢になると出歩く回数が少なくなり
自分の足で近くにあったら良い。
９どの世代でも集える共助の場所

10
ＵＲに空室が増え、外国人の居住増加、従来から住む高齢者と分断を防ぐため。災害の視点からも
必要である。

11自治会の会議、集会を開ける場所が必要です。
12世代交流、何か通して自然なふれあい
13「3．学習」も含め、地域の住人が利用できる場になると思います。

14
立川市内には市民が手軽に行ける温泉施設がないため、定期借地により、民間の温泉施設を誘致
したらどうか。税金を使わずに交流施設が建設できる。

15地域の交流強化が必要
16これからの高齢化社会には必要。
17皆が利用出来れば良い
18現若葉会館の老朽化
19グリーンセンターの集会室を利用したことがあるが、利用しやすかったので。
20異趣味のサークルと交流やお茶をしたいから
21若葉会館では貸部屋が少ないので。
22若葉会館と同じような使用が出来れば良いと思うから
23知識や情報の交換、楽しい時間を共有することが大切だと思うので

24
清掃工場は玉川上水に近いので、玉川上水のサイクリングやウォーキングの人、ランニングの人の
屋内休憩所的な施設にするのはどうか

25常設の集会所としては理想的な面積であるから。
26老人会でサークル活動や会議をする為
27交流の場が少ない
28市民の集まれる場として
29いろいろの人と接し向上する
30若葉町には緑が少ないからです。
31住民通しの交流を増したい
32自治会活動やサークルによる人の交流をもっと活性化させたい。協助のため。
33同じ趣味を持った人々とおしゃべりやゲームなどしたいから
34老若男女の一体化
35地域活動の拠点になってほしいから
36使いやすい集会所があればサークル活動が活発になり、交流が増える。
37気軽に集える場所が少ないから
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No. 自由記載欄
38地域住民が予約して使用できると良い
39図書館・集会所
40若葉会館、畳の部屋多く、年寄りには大変。椅子使用にして。
41近くに集会場所が出来ると人と人との接点が出来、交流も生まれます。
42幼児が集まってレクレーションできるスペースが全くなく、国分寺の施設をずっと使用してきたから。
43いろいろな交流、イベント、活動。
44多目的に活用できたら便利なので
45グループ活動も含め、多世代が一緒に何かできる場所づくり。

46
学校、団地単位でできている町なので「わかば」の拠点が必要。清掃工場跡地は周辺の道路整備
をすると、公園ぐらいしかつくれないのでは。

47国立市民会館のような施設があると良い。

48
集会・交流する場を作り、多世帯の見守り支える場、コミュニケーションの場を作るのが良いと考え
ている。

49有ると便利
50既存の施設のまま利用できる。
51若葉会館の老朽化が進んでいて、新しく魅力ある施設が望まれるため
52必要だと思うので
53全世代が交流するところが必要と考える。
54若葉会館では小さすぎるから
55スペース的にそのまま使えそうで良いのではないか。
56誰でも気軽に利用できるカフェの様なものを作って下さい
57地域の人たちが気軽に交流できる場を。他の地域にあるような学習館を。
58環境、バツグン
59他の施設との組合せで、幅広い人々が利用出来れば楽しそう
60連携上必要
61子ども未来センターやたまがわみらいパークのような施設があるといいなぁと思ったから。
62若い人も老人も自分の趣味を生かして集える場所が必要。

63
グリーンセンターを利用して、自治会の活動や交流をしてきたが、グリーンセンターがなくなること
を考えると、地域の交流・活性化の場がほしい。

64集会、交流をするのに良い場所のため
65自治会等の集会室が必要である為

66
子供から高齢者まで、気軽に足を運べる施設がないので、出来れば木の温もりを感じられるような
建物。

6765才以上の方の交流の場が必要と思われる。
68現在の若葉会館を新しく、若葉小跡地に！使いやすく安全に行ける。五日市街道は危険。
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Q17 Q８で旧若葉小学校・現清掃工場跡地に望ましい機能として「９．公園」を選んだ理由

No. 自由記載欄
１毎日の散歩で利用できるドックランと、子供達が遊べる広場がほしい。
２ドッグランや大きな公園が欲しいから

３
芝の上で寝たり、散歩が出来たり、軽いジョギングも出来るような広場、グランドがあれば良いと思
います。
４緑多い町に
５子供が遊べる環境が欲しい
６駒沢公園のような公園。ランニング、球技、散歩ができる総合型。
７さんぽの途中でゆっくり出来る
８子供が思いきり体を動かせるとよい。市のテニスコートが取れないので。
９公園や緑化が環境改善に最も有効な１つであるから。
10緑（自然）が多い若葉町、いつまでも緑いっぱいの地域でありたい
11玉川上水に継がる緑豊かな公園
12緑豊かな町
13公園はあればある程良い
14うるおいは大切である
15みどり豊かな地域に住み続けたい
16緑豊かにし、ふれ合いの町。
17年令を問わず遊んだり、ウォーキングをしたり出来る様
18住宅化が進み、緑の森が消えていくので、安全対策をした緑の森へと。
19災害時の避難場所、広場として確保しておく事
20ＵＲが多く、人口密度が高いが、広いスペースが少ない。防災公園を望む。
21集いの場所として何かテーマをもった施設が良い。
22子供達が周りを気にせず遊べる場所が少ない（ボールを使えるなど）
23人が集い、安全・安心に憩える場所が有れば良い。
24他の施設に対して維持費が低そう。住宅や商業が必要と思えない。
25災害時の避難場所も兼ね、広い場所は心に余裕をもたせるから
26将来の災害や必要な施設の為に一番お金のかからない土地を残しておくべき。
27清掃工場跡地は土壌汚染が危惧されるため、盛土して公園、広場にするのが望ましい
28室内の公園 雨でも運動できるジムより軽い感じ
29自然が多い町は魅力的なので。
30多くの人が集まり、安らぎがある場所になると良いと思う。
31子どものための場所が必要
32緑豊かな若葉の多い若葉町を目指すため
33「ボール遊び禁止」など、子供の遊べる幅が大人の怠慢によって制限されているから。
34夏前の若葉小プールからのカエルの鳴き声にいやされています。こうした自然は残してほしい。
35ボール遊びができる公園が欲しいため。
36世代問わず利用できる
37身近な所に大きめの公園が欲しい。ゆったりとした空間
38ボール遊びができる公園（広い）
39玉川上水緑道が近く、公園が望ましい
40周辺（若葉町）には魅力的な公園が全くない。
41将来利用する際、スムーズに工事を進められるよう施設は作らない方が良い。
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No. 自由記載欄
42毎日公道を歩くのは、キケン
43緑はいっぱい必要
44公園で遊ぶ場所が少ない
45四季を感じることの出来る大きな公園が近隣にない為
46遊具のある公園がほしい
47身体を使ってあそべる遊具が充実した公園があったら良い
48公園のまわりをウォーキングできる径が欲しいので。運動能力が向上します。
49西部には広場があるが東部にも。野原（無料）で、防災の避難所にもなる。
50小さい子も走ってのぼって遊べる所がいい。（大人も一緒に）
51費用がかからない建物がない広い土地は防災の役割がある
52若葉町は大きな公園が少ないため
53小さな公園は沢山あっても、球技、自転車乗り、ランニングの出来る大きな公園は少ない
54いこいの場を増やしたい
55若葉町の農地が減って、「みどり」が欲しいと思う。
56緑のある広々とした公園がないので

57
家の前の道路で遊ぶ子供達をよく見かけますが、車に乗っていると危険に思うことも少なくありませ
ん。スケボーも多くなっているので、幅広い遊びが出来るスペースが必要と感じます。（今の公園は
規則が多くて、多様化している子供の遊びに対応できていないと思います）

58近くに公園がない
59公園で体調を整える
60若葉町は玉川上水もあり緑豊かなので、それをなくさず、ゆったりとした広い公園がほしい。
61徒歩圏内に公園があれば、散歩が出来、健康に良いから。

62
アスレチック（できれば幼児用、小学生用分けて）や、雨でも遊べるように大型の屋根があると子ど
もたちの運動能力UPにつながる。心の健康にもつながる。大人向けにストレッチ器具があるのも良
いと思う。

63公園はすべての世代の健康増進、子供の成長に役立つため
64公園が少ない（若葉町には）
65自然の中での
66憩いの場として、多世代が利用出来る。
67ゆったり散策ができ、季節を味わえる草花が植えられていたらうれしい
68近くに広々としたところがないため
69昭和記念公園はあるものの、市の公園もこのあたりに欲しい。
70色々な事に利用可

71
立川の公園でちょっと水遊びができたり、きれいな芝生の公園が少なく、若葉町にはひとつもないか
ら。

72小さな公園はあるが、大きな公園が必要
73玉川上水に近いし、ホッと一休みする広場が欲しい。
74若葉町に少人数でピクニックができる広さの公園があったらいいと思う。
75町に緑がほしいから
76人々の交流 自然の中でやすらぎを。
77体力づくりの為
78近くに公園が少ない。他市へ行き利用している。他市に比し設備が充実していない。
79時には催し物も出来る程度の規模の場所が当町にはないので、大いに希望する。
80お花、ベンチで会話や鉄棒等で足腰を延ばせる木の下で
81色々な遊具のある公園があると子どもの学校以外でのコミュニティが増えるので。

82
花を植えたり、市民みんなで世話をする（手入れ）芝生が多く、子どもも体を使って遊べるスペースも
ある。
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No. 自由記載欄
83国立市民会館のような施設があると良い。
84近所に大きな公園（緑）がない為
85広い公園がない事
86キャンプが出来るようだと、学校教育の一助にもなる。
87立川のはずれの若葉町に魅力的な公園がないため。
88子どもが遊べて大人もゆっくり過ごせる良い公園を作るべき。
89子供達のあそべる場（のびのびと）がない。少ない。
90公園があれば、みんなが利用すると思うから。施設によっては利用しないものもある。
91大きな公園がない。東大和南公園の様な公園があるとよい
92自然は残してほしい。子供が自由に遊べる所は大事です。
93大きな池のあるステキな公園
94若葉地区に広い公園が無い
95自然の中で自由に開放、散策が出来るスペース
96安全に体を動かせる場所、健康な人生へ
97住まいの近くの林が、２カ所住宅になるようで残念に思ったこと。
98広いグランドでサッカーしたい
99子供の運動広場として必要
100遊ぶ場所があまりないので
101地域の憩いの場所が必要だから。

102
立川市内に、適度な大きさで遊具や広場が充実した公園があるといいから（東村山中央公園のよう
な）

103心身共にリラックス出来る公園を望みます。
104公園＋防災を考えられるものが良いと思うから。

105
現在若葉町・幸町で農地の宅地化が進んでおり、緑を残すために少年サッカー、野球グランド付き
の公園にするのが最良の選択であると思う。

106同じ敷地内で他に選んだ項目もあり世代交流が出来れば良いと思う。

107
お金が少なくてすむ、ドックランを作ってほしい。桜を植えてフリーマーケットやマルシェなどが時々
でも行えるスペースがあると良い。

108憩いの場所であり、避難場所としても利用できる。
109老若男女、皆平等に使えるから
110皆んなの健康対策の一つとして
111子供達にとって住みやすく安全な場所が必要だと思うから。
112ウォーキングで立ち寄れて、軽いストレッチや体力作りの健康器具有ればうれしい
113若葉町は緑多い街でしたが畑も宅地に変わってきたので緑多い公園にしてほしい

114
清掃工場わきの公園はうす暗く使いにくい。団地の公園も分散していて使いにくい。緑が多く、玉川
上水など近くにある自然豊かな場の利点を生かし、多くの人が安心して使える公園がほしい。

115自然が大切だから。温暖化の為。
116団地の中小さい公園的なものがありますが、落ち着ける場所。
117近い所では小さい公園ばかり（遊具が少ない）、広い公園も必要かと思う
118緑が多い町
119生涯緑地の減少が見込まれるため。また、防災対策のため。
120大きな公園がないから（無料で）
121子供からお年寄りまで安全に楽しめ、交流ができる為
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No. 自由記載欄

122

思いっきり遊べる場所が子供達には必要！（特にボール遊びできる公園がない！）
※家の前でも、公園でも子供達が遊んでいる所に警察が来て何度か静かにしてねと注意された事
があります。もちろんボールを使っていたわけでも大人数でさわいでいたわけでもありません。子供
の遊びに抑制をかけて育てるのは疑問に感じます。

123人が集まりすぎて渋滞が起こるのは困る。緑を豊かにできる。
124ボール遊びする所が無い為（キャッチボール）
125どんな人でも（子供から老人まで）利用できる場として良いと思ったから
126散歩やウォーキングの時のひと休みする時に公園があるとよい
127各年代で集える広場がほしい。
128安全に遊べる広い公園があるとよい。
129緑の多い環境が好ましいので
130ひらけた大きい公園がない、のびのび子どもたちが遊べる所が必要

131
事あるごとに費用がないと市の説明がされてきたが（今回のアンケートでも）、それなら森林豊かな
公園にしてほしい。

132「1.子育て」「4.運動」と同じく、子ども・町民のための空間としてあるべきと思うから。
133多くの世代で交流ができる場所が必要だから。
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Q18 Q８で旧若葉小学校・現清掃工場跡地に望ましい機能として「10．住まい」を選んだ理由

No. 自由記載欄

１新しいコミュニティが若者世代にあう物件

２住宅があれば、人口も増えそうな気もする。

３３、４丁目には分譲マンションがないのであったら購入を考えたい

４

今回の開発に合わせて若葉大通りを立川通りまで延伸して欲しい。また、立川通りは現在、都が
拡幅整備中である。これらの事業で立ち退きとなる地権者の代替地として活用したらどうか。また、
若葉町団地は、ＵＲ都市機構の団地類型でストック再生に分類されている。もし、建て替えるので
あれば、種地としての活用も考えられる。その場合、団地の中央に代替地を要求することで、利便
性の高い土地を確保できる。

５現在住宅を探しているが、若葉町にあまりない為

６家賃がもう少し安く借りられる様になったら良い為

７住めば都と言うように、町民を増やす・定着させる事が一番活性化につながる。

８市有財産を売却

９
団地の老朽化が目立つ。若い世代の入居が少ない原因では？新しい団地を作る→若い世代が増
える→高齢化防止→財政安定と考えます。

10若者世代に住んでもらいたい

11人が住まないとまちの経済が回らないから

12けやき台を若葉町団地を新築高層マンションにしては？

13市営住宅

14より高齢者に対応した健康住宅

15最も望まないことです。
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Q19 Q８で旧若葉小学校・現清掃工場跡地に望ましい機能として「11．商業」を選んだ理由

No. 自由記載欄

１税収入が減少する中、収益をあげる施設が必要ではないでしょうか
２本屋さんや楽しめるカフェ、雑貨屋さん等がなくてとても不便なので
３活気が目に見えて増すと思うので。ペルソナを考え、広い世代に向ければなお良い。
４買物に便利
５日常の買い物をする場所が多い程選択肢が増える
６高齢者が安心出来るホームセンターなど
７ワークショップ、屋台村
８人が集まり町が活性化する。
９経済活動が活発になり、活気が生まれる
10新規流入開拓のため

11
財政が厳しくなるとどんどん小さくなっていくので、やはり税収を増やして、よりよい町をつくるた
め、経済活動を活発にして、町を潤してほしい。

12近所にショッピングセンターがあったらうれしいです
13町全体が活気ずくから、消費もあがる
14人気ショップなど催事なども行えたら
15商業施設が少ない
16その場に行ったついでに買い物が出来、市の収入になる？
17ほとんど立川駅周辺に集まっており身近な場所にあれば便利。
18赤ちゃんの家庭や年配家庭も楽しく一度に買い物できるとふたん少ない。
19それなりに規模の大きい商業施設ができれば活気付くはず
20商業スペースがあれば、更に人が集まり町が栄えると思います。
21商業の種類が少ないので不便。おしゃれ度が低い。
22地域活性化の為
23ららぽーとに行く機会が多く、それが近くにあると嬉しいから。
24商業施設が出来る事で、若葉町に足を運んでもらえる。良さを分かってもらえる。にぎわう。
25スーパーは多数あった方がよい
26住みやすい便利な街づくりにつながる
27けやきモールのような商業があると良い
28カフェ付き図書館が望ましい
29買い物ができる場所が少ないから

30
商業施設があれば街がにぎわい、老人も歩いて買い物等が出来る。又、駅までの交通が不便な
為。

31人が増えるのでは。
32にぎやかになる
33買い物するのに選択肢が少なく、大きな団地を抱えているのにバスに乗らないと行けない。
34若葉町又は立川市で経営する激安ショッピングセンター
35この付近で、手軽に行ける商業施設がないから。
36子育て世代で気軽に行ける場所がほしい

37
ショッピングモール等で、本年４月に転居して一番に感じた事は食品スーパーが遠い事、近くに
一店舗あるが古く毎日の食材が買えないのが最大。他に軽食堂、衣料スーパー少なく不便さを
感じています。
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No. 自由記載欄

38税収を考えて。
39個性的な店が近くにあると便利で楽しいから
40活気ある街作り、経済のまわる街作りが大切だと思うから。
41土・日曜日等、近所の農家の商品を売買する事になると活性化すると思う
42ショッピングセンターが出来れば、車に乗れない人には便利になります。
43最も望まないことです。
44自分たちが利用できるので
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Q20 Q８で旧若葉小学校・現清掃工場跡地に望ましい機能として「12．創業」を選んだ理由

No. 自由記載欄

１各教室を開放してＩＴ設備を設置。カフェも追加

２税収入が減少する中、収益をあげる施設が必要ではないでしょうか

３学び直しから、新たな事業が創出できれば、地域の活性化につながると考えるため。

４財政が厳しいため。無駄をはぶくべき。

５楽器の演奏ができる場所がほしい

６市（国）の収入になるのでは？

７子育て、学習、福祉、公園 含め、新しい事を考えてくれる居場所

８税金、雇用、飲食店、交通（電車やバスの）利用等、いろんな面で街の財政にメリットがありそう。

９失業者を減らす為

10地域の活性化のため。いわゆる「街間競争」に勝ち。スラム化を防ぐため。

11
在宅ワークが今後一定程度根付くため、その受け皿を確保し、かつ、そこから若い実業家を生み
出す。立川に貢献してもらう。

12最も望まないことです。

13少しでも多く若人々々の事業を応援したい。将来の財政面も考え！！
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Q21 Q８で旧若葉小学校・現清掃工場跡地に望ましい機能として「13．関心がない」を選んだ理由

No. 自由記載欄

１行く事がないと思う

２パンデミックが全て

３まわりにスーパー、郵便局、東部、図書館、モールあり、歩ける範囲で必要ないかと

４財政収入を得るため

Q22 Q８で旧若葉小学校・現清掃工場跡地に望ましい機能として「14．その他」を選んだ理由

No. 自由記載欄

１議員等が、民間ディベロッパーと再開発し、マンション等建設するのだろうと噂がある。

２病院

３パンデミックが全て

４
大きな樹木が切り倒されており、緑が少なくなっている。交通渋滞もひどくなっているので商業施設
や高層住宅などはもういらない。

５
若葉町エルロード商店街は、ほぼシャッター通りとなっているが、大型チェーン店ではなく個人店が
連なる商店街と公共施設や住宅、公園などが集まる場所が創出されると、小田急が再開発した下
北線路街のような、回遊型の活性された地域になるのではないかと思います。

６
個々のマナー向上（交通ルール、ゴミ出しルール、、、他生活のマナー）に取組み、きれいな「まち」
で安心安全な生活ができればと思うため

７
清掃工場は小川橋交差点の近くなので、小川橋周辺の道路を広げる？変更する？工事のときの車
両駐車場にしてはどうか。道路を広げて小川橋のバス停にバスが停車していて対向車がいてもバ
スを追い越しやすいようにして渋滞しないようにする。

８窓口のある銀行がない。非常に不便。年寄りが遠くまで出向かなければならない！

９若葉町に来て日が浅くピッタリした事がみあたらない！後々市が維持費をかける事が無い事。

10無理して作る必要はないのでは。建物のライフサイクルコストを考えれば当初建築費の３倍以上。

11
公共施設にパーキングがあると良い。低価格なら有料でも良いと思う。子連れや雨の日、困る事が
多い。

12「わかば小」を復校させるべき。生徒数が少なければ、逆に少数教育を売りに学校経営すべき。

13コンサートホール等、イベントや公演の出来る施設。人も流れ、にぎわい、活性化すると思う。

14まちの印象として高齢者が多く、活気がない。若者世代が集まるまちづくりをして欲しい。

15
老若男女が自由にふらりと立ち寄れて心静かに 又若い人々と話し合えるスペース自然伴い ※緑
多い雑木林の中、せせらぎと小さな池、散策路、憩いの場所、温泉施設も良いかも（例えば足湯、
手洗い場など）

16
行政の力を借りた楽しめる場所。レンタル畑に食堂、カフェ併設で。維持管理でお金をかけない仕
組みなど。近くで日々楽しめる場所希望です。

17
若葉小が廃校になったが、現在若葉町人口は増え、小学校では35人学級が実施される。若葉台小
だけでは教室数が足りなくなるのではないかと危惧される。

18五日市街道を通って行くショッピングセンターや買い物が、車が多く行きにくい。

19若い世代と新しい産業にとって魅力的で類例のない、オンリーワンの街となるための機能。

20
特に、今以上の機能が若葉町に必要だと思わない。多額の税金を使って何かをすることはやめて
ほしい。



3

19

24

82

89

69

101

51

15

0.7%

4.2%

5.3%

18.1%

19.6%

15.2%

22.3%

11.3%

3.3%

0 20 40 60 80 100 120

１．１９歳以下

２．２０～２９歳

３．３０～３９歳

４．４０～４９歳

５．５０～５９歳

６．６０～６９歳

７．７０～７９歳

８．８０歳以上

９．無回答

年齢

男性

185人
40.8%

女性

250人
55.2%

その他・答えたくない

5人
1.1%

無回答

13人
2.9%

性別

42

単純集計【基本属性】

Q23 あなたの性別についてお答えください。 単一回答

Q24 あなたの年齢についてお答えください 単一回答

１． 男性 ２． 女性 ３． その他・答えたくない

１． 19歳以下 ２． 20～29歳 ３． 30～39歳 ４． 40～49歳

５． 50～59歳 ６． 60～69歳 ７． 70～79歳 ８． 80歳以上

N=453

N=453 （人）
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20

40

34

34

126

168

3.8%

4.4%

8.8%

7.5%

7.5%

27.8%

37.1%

0 20 40 60 80 100 120 140 160 180 200

１．乳幼児（０歳から３歳）

２．幼児（４歳から６歳）

３．小学生

４．中学生

５．高校生

６．65歳以上の方

７．いない（1～6以外）

同居する家族

70

137

193

23

10

20

15.5%

30.2%

42.6%

5.1%

2.2%

4.4%

0 20 40 60 80 100 120 140 160 180 200

１．単身

２．夫婦（子どもはいない）

３．親子（２世代）

４．親・子・孫（３世代）

５．その他

６．無回答

家族構成

43

単純集計【基本属性】

Q25 あなたと同居する家族の構成ついてお答えください。 単一回答

Q26 あなたと同居する家族に下記の項目の方がいるかお答えください。複数回答

１． 単身 ２． 夫婦（子どもはいない） ３． 親子（２世代） ４． 親・子・孫（３世代）
５． その他

１． 乳幼児（０歳から３歳） ２． 幼児（４歳から６歳） ３． 小学生 ４． 中学生
５． 高校生 ６． 65歳以上 ７． いない（1～6以外）

N=453

N=453

（人）

（人）
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14

37

40

87

252

13

2.2%

3.1%

8.2%

8.8%

19.2%

55.6%

2.9%

0 50 100 150 200 250 300

１．２年以内

２．３年～５年

３．６年～９年

４．１０年～１３年

５．１４年～２０年

６．２１年以上

７．無回答

居住年数

131

13

1

13

18

65

7

64

108

18

15

28.9%

2.9%

0.2%

2.9%

4.0%

14.3%

1.5%

14.1%

23.8%

4.0%

3.3%

0 20 40 60 80 100 120 140

１．会社員

２．商店・工場・サービス業等の自営業

３．農業

４．自由業

５．公務員・団体職員

６．専業主婦・主夫

７．学生

８．パート・アルバイト

９．無職

10．その他

11．無回答

職業

44

単純集計【基本属性】

Q27 あなたの職業についてお答えください。 単一回答

Q28 あなたの立川市での居住年数についてお答えください。 単一回答

１．会社員 ２． 商店・工場・サービス業等の自営業 ３． 農業 ４． 自由業
５． 公務員・団体職員 ６． 専業主婦・主夫 ７． 学生 ８． パート・アルバイト ９． 無職
10. その他

１．２年以内 ２． ３～５年 ３． ６～９年 ４． 10～13年 ５． 14～20年 ６． 21年以上

N=453

N=453

（人）

（人）



177

78

91

93

14

39.1%

17.2%

20.1%

20.5%

3.1%

0 20 40 60 80 100 120 140 160 180 200

１．若葉町１丁目

２．若葉町２丁目

３．若葉町３丁目

４．若葉町４丁目

５．無回答

居住地域

220

46

2

15

152

1

4

13

48.6%

10.2%

0.4%

3.3%

33.6%

0.2%

0.9%

2.9%

0 20 40 60 80 100 120 140 160 180 200 220 240

１．持ち家の一戸建て

２．持ち家のマンション

３．民間の賃貸一戸建て

４．民間の賃貸アパート・マンション

５．URの賃貸住宅

６．社宅・官舎・寮

７．その他

８．無回答

居住形態

45

単純集計【基本属性】

Q29 あなたのお住まいの形態をお答えください。 単一回答

Q30 あなたのお住まいの地区についてお答えください。 単一回答

１．持ち家の一戸建て ２． 持ち家のマンション ３． 民間の賃貸一戸建て
４． 民間の賃貸アパート・マンション ５． URの賃貸住宅 ６． 社宅・官舎・寮
７． その他

１． 若葉町１丁目 ２． 若葉町２丁目 ３． 若葉町３丁目 ４． 若葉町４丁目

N=453

N=453

（人）

（人）
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Q31 自由記載欄

若葉町のまちづくりに関してご意見・ご感想がございましたら、ご記入ください。

No. 自由記載欄

１

（７）のイメージは、「つながり」を前面にしているものばかりだが、もっと合理的な視野が必要で
はないか。多くの人は「あたたかい人的交流」は求めていないと思う。経済性や災害時の対応、
子どもや高齢者で困窮している人の救済ができればよい。背景に日常的なつながりが効果的
なことは理解できるが、それは自主的ではない。
２穏やかな町で満足しています。
３若葉町はとてもいいところで満足しています
４すみごこちがよくてはや７年目にはいりました。
５若葉町一丁目、知的な町だと思います
６旧若葉小学校を一刻も早く避難所として整備とマニュアル作りを望む。

７
商業施設が出来てしまうと、交通量が増え、信号が無い横断歩道等、今まで通りの生活が出
来なくなるおそれがある。
８若葉町は住みやすい場所です。
９若葉台小学校の通学路は一部狭い場所があるので、早く都道の開通を進めてほしい。
10もっと若い人の意見を聞いて下さい。（これからの町づくりを）
11空家の処分を行政でしてほしい

12
是非、駒沢公園のようなグランド・ランニングコースがある公園と、併設で福祉施設をお願いし
ます。

13子供と老人にやさしい町であるように。
14立川に住みたいと思う人達をふやす事
15近くにスーパーや飲食店などがあり、住みやすい所。
16以前あった、くるりんバス若葉町を通るのがなくなり復活してほしい
17緑多いまちづくり、自然を残す取りくみをよろしくお願い致します。
18危険な道路が多いのでどうにかして欲しい。
19コミュニティバスを縦横に走らせて欲しい。
20五日市街道の歩道の改善が必要なのでは。
21エルカード商店街が最近活気づいてきたのは良いと思う。町が明るく感じる。
22住人の声をきく取組み、うれしく思います。
23小学校も新しくなり、ＯＫストアもでき、活気がでてくると嬉しいです。
24他駅への交通（バスなど）
25緑豊かな街作り！（ここ若葉町は緑が多くとても住みやすい町です。）
26学童保育所、福祉施設を一体化したら幅広い世代に有効に使える物ができると思う。

27
災害の時に、スマホを充電できるスタンドがあるといい。ソーラーパネルなど、普段から蓄えて
おけるようなシステム作りが身近にあると安心。

28２丁目に国分寺からの一方通行道路が有るが、スピードをおさえるようにして欲しい。
29都会（立川駅も含めて）戻ってくる時若葉の多い（林、森）この地が好きです。
30緑が多く、四季折々を見、感じ、満足です。木々、自然の保存をお願いします。

31
別紙アンケートの添付資料は、解答を誘導し、バイアスがかかるのではと懸念している。デー
タは若葉町の人口構成、施設にしてほしかった。

32
若葉町は団地もあり、高齢化が進んでいると感じます。若い世代、子育て世代が集ってくる様
な施設や街作りが必要と思います。最近のエルロード商店街の新しいお店の出店など話題性
がある街になると良いです。

33最近交通渋滞がひどいのが気になります。
34これからの若者たちは、安心安全に暮らせる様に町全体で助け合って行きたい
35まちづくりに住人の意見を参考にすることはいい取組みだと思います。
36緑地からの虫（カメ虫）や蚊が多い！公園にして！！
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No. 自由記載欄

37
若葉町の弱点は、交通が不便なこと。そこで、現在事業中の立３・４・１５、立３・４・２１を早期に
整備すると共に、これに続く国立駅までの都市計画道路について、国分寺市と連携し、整備を
促進することが重要である。

38若葉台小学校等公共施設の有効活用。助け合い、声かけ、緑化。
39歩いて楽しい町、小さい店・施設がたくさんあるといい
40市のはじっこに位置するため、しいたげられている。

41
緑がいっぱいの若葉町をこのまま残していってほしい。安心して暮らしていけるようにしてほし
い。

42
今も緑豊かですが、この環境をずっと保ってほしいです。商業施設も増え、どんどん住みやすく
なっているので、これからも空家を利用して活性化してほしい。

43自治は必要ないと思う
44将来的にも鳥害への備えが必要 空家住宅の処分
45五日市街道はゆっくり歩けなくて困っています。特に自転車のマナーが悪い。
46商業施設はやめてほしい
47更に住みたくなる社会福祉や健康増進の町を達成しましょう！
48エルロード商店街の活気がないので何とかして活性化して頂きたい。
49若葉台小前の道路の渋滞（その先の立川通りとの交差点が信号青が短い）
50安全で安心して生活できる町にしてほしいです。

51
今はコロナの件で公共施設も利用を控えています。若葉町のお祭りや町民運動会などがまた
開催されることを望んでいます。

52
ここで子育てをしたわけじゃないので地域とのつながりはありません。住みやすい場所とは
思っています。

53子育てと高齢者が共に住みよい所であってほしいと思います
54若葉２西公園内の桜の木の手入れをよくしてほしい。（きれいに咲いてほしいので）
55市民の声を聞いてまちづくりをされる事はとても素晴らしいです。
56若葉町は郊外の居住地域であるので、緑多い文化的な町造りを希望いたしたい。
57スーパーも増え、緑も多く住みやすいが、バスの便がもう少しふやしてほしい

58

モールやスーパーがにぎわうのは喜ばしい事だが、道の渋滞が激しく、またＵＲ内の道よりメイ
ンの道へ出るのにとても時間がかかる。団地と小学校の間の道も、へたすれば渋滞する。居
住者専用になったら、、、渋滞緩和、、、対策あったらいいなと常々感じてます。若葉町は緑が
多くてとても素敵な街（町）です。今後のまちづくりの発展がさらに住みやすい若葉町になる事
期待します。

59通勤・通学・散歩の生活通路が狭く危険、道路拡張が必要。
60コンパクトシティ 近くで病院、文化施設が何でも揃う街。

61
行止まりの道が多い。農地の切り売りで宅地開発のせいだが、市で基本計画をたてて、通り抜
けられるよう開発指導して欲しい。

62穏やかな町、心豊かに暮したい
63立川駅中心まで行かなくても中間地点として利用できるような町
64今ある緑は、残すことが大事
65物理的に明るいまちづくりをするといいと思います。
66民間企業の意識をもって取り組むべき。
67全体的に老朽化が進んでいて活気がない町が生きてない
68最寄り駅までのバス停まで遠く不便。くるりんバスも運行されず、見放された様に感じています。
69小平・東大和、国分寺に隣接している為、手うすになっている

70
子育て、高齢者向けの政策が多く、該当しない当方のような住民へメリットがないことが多く感
じる

71広い世代が住みやすい街になりますように、よろしくお願いします。
72雨天でも傘なくして買い物ができるアーケードタイプの商店街や施設があれば便利。
73小学校の校庭開放をよく利用し、利用できるのがありがたいです。
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No. 自由記載欄
74明るく楽しめる安全な町だと嬉しいです！

75
立川市内でも若葉町は中途半端なイメージしかありません。自然、福祉、商業、住まい、いず
れかに集中した方が良いと思います。

76安心安全な町でゆっくり暮らしたいです。
77充分余白があるのに意味なく文字サイズが小さすぎる
78高齢の為、地域改革は望まないが住みよい町を希望している
79第九中学校の老朽化した建物が心配です
80いつまでも緑が多い所であって欲しい、木を切らないで
81市全体の視点から、充実させたいサービスを跡地に持ってくるべき。地域にとらわれないこと。
82文化的で学習ができ、おしゃれな町を実現ください。

83
美術大学に近い立地から、「文化芸術」のイメージを作り出すのに賛成です。跡地を利用して
皆が交流の場で気軽に芸術に触れると最高です。たとえば定期的に作品展をしたり、美大生と
コラボで企画をやったりなど。

84
スーパーが出来たこともあり週末の渋滞がひどい。一時停止や信号のない横断歩道でも止ま
らない車が多く、あぶない。押しボタン信号があるといい。

85
最近交通量（車・自転車）が増えてにぎやかになってきたが、少し出ると富士山が見えるのがう
れしい。この景観をこわさないで！

86

以前自治会を通して提供した意見書を同封します。御一読頂けたら幸いです。
※写真等資料添付あり、以下まとめ部分のみ記載。
●ダイナミックに遊べる遊具や健康器具があると良い
子ども達が身体をダイナミックに動かして、道具を使って遊ぶ場が少なくなってきています。あ
れもこれもダメと注意やクレームを受け、結局家でゲームをすることになってしまいます。子ど
も達がもっと開放的に、挑戦しながら身体を動かし、友達と交流できるような施設を望みます。
大人もたまに遊具で運動する方がいるのですが、周りの子供たちや保護者に少し距離を取ら
れがちです。大人も気兼ねなく外で気持ちよく利用できる健康器具があると良いかと思います。
●テーブルがいくつかあるとよい
テーブルがいくつかあると憩いの場としてグッと使いやすくなります。小さな子の親たちは、家
事の合間に遊びに連れ出すので午前にいったん外に出て、すぐお昼になって子供を連れ帰る
のも結構大変な作業です。そのままお昼を食べられたらお昼寝の時間まで遊ばせられます。
子ども達も友だちと宿題ができますし、ご高齢の方々も座ってお話しできる社交の場となるかと
思います。
●有料駐車場があると良い
SNSなどで遠くの友人とつながっていられるので、子連れでどこか行きたいねということもよくあ
るのですが、大抵は移動手段に困ります。有料でも日野市の例のような駐車場があると集まり
やすいですし、逆に路上駐車が減ることも期待できます。（今の若葉緑地は結構止まっていま
す）
●防犯対策があると良い
子どもが集まれば良くない考えの大人もやってきがちです。せっかくの施設ができた際にはトイ
レに外からわかるサイレンの設置、防犯カメラ、近隣交番による巡回などセットで考えて頂きた
いです。
●防災設備があると良い
何があるかわからないご時世ですからいざとなればトイレになったり、煮炊きできる場所になっ
たり、太陽光等利用した発電ができたりするような施設があると安心ですし、今後町としての価
値が上がり住みたいと思われる人も増えることが期待できます。
●旧若葉小学校の運動施設や教室を利用できると良い
たまがわ・みらいパークまで大規模にできなくても、小学校の教室の貸し出しや、児童館や学
童としての役割を果たす場所になったり、様々な活用ができると思います。現在周辺に若葉会
館やごみ処理場横のグリーンセンターがありますが、集会場も結構埋まっており利用される方
が多いのだと思います。また、周辺にはスポーツ団体も多く、サッカー、野球、バスケ、空手、
剣道等で運動施設が求められています。若葉町には趣味や運動を楽しまれるシニア世代もた
くさんいらっしゃいます。
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87緑、広場が豊かな若葉町を作って下さい。
88住みよいまちであり、気に入っている
89公園がありすばらしい。国分寺から越して２年。ご近所とは全く会話なし
90集会所が少ないので遠くまで歩くのが大変です

91
居場所のない（わからない）など、元気活発強い方々以外の集まれる居場所。元気活発な方
の居場所はすでにたくさんある。

92その場所をそのまま企業に売るのではなく、公共で町民が使える場所として再開発してほしい。
93緑豊かな町でありがとうございます。
94URの団地ですが、独居老人が多い。
95都市計画道路の早期完成を望みます

96
高齢者が多いと感じる。活気がない。外で会ってもあいさつがない。こちらからしても返答がな
いのが残念！

97本屋がほしい

98
どちらにしても３丁目70番地あたりは遠く、高齢になると歩いて行くのは大変で、現状ではどん
なステキな施設が出来ても指をくわえてみているだけになりそう。移動手段も同時に考えてい
ただければ嬉しいです。

99エルロード商店街に若い人受けしそうな店舗が増えてきたので更に増やして下さい。
100自然や緑が多い事が若葉町の魅力なので今後も絶やさないで欲しい。

101

早く、小平～国立までの道路と、すずかけ通りを府中道の北に延ばして下さい。そして整備さ
れた公園を作って下さい。児童館・図書館を改装するようにして下さい。そしてバスの便を良く
して下さい。すずかけ通りの渋滞（土日）も改善して下さい。その他住環境は良く、保育園も入
りやすく子育てはし易いと思います。ありがとうございます。

102介護付きマンションで安値で入居出来るような所
103今も大変暮らしやすい町です。
104なるべく自然を残してほしい。
105この様なアンケートをぜひ検討下さい。ご苦労様です。
106あちこちで歩道にかきねのはみ出しあり

107
人口の増加を考え、設備投資を！とくに若葉町など立川のはずれの方を充実させた方が良い
と思います。

108立川市のはしっこですが、もっと住みやすく、充実していたら嬉しいです。
109子どもの徒歩でも行ける場所に公園が欲しいです。
110立川が好きです。ますますの発展を願っています。

111
「けやき」「わかば」の２校体制にもどすべき。建設予定道路の見直し。今さら住宅地のまん中
に通す必要はない。20㎞/h制限の地域に40㎞/hの道路はいらない。

112
立川の他地域にくらべ、公共施設が利用しづらい地域なので、プールや図書館といった全世
代が使える公共施設があるといいと思う。

113
昔に比べて若葉町一帯は、だんだんと高齢化の波が大きく来ていると思われます。年齢関係
なく皆で子供や高齢者を見守り助け合っていけるまちづくりを希望しています。

114安全で安心なまちであることを望みます。
115住民票などの機械を再設置して欲しい。

116
限られた人たちだけで活動している様にみえます。もっと門戸を広げ、一般の方々の意見を聞
いて欲しい。自治会だけが住民ではありません。声を出せない人々がいる事も知ってほしい。

117緑が多く住みよい所を維持しつつ、新しさも取り入れて下さい。

118
若葉町は市の東の端にあり、施設が充実していないので、東部の拠点となるまちづくりを望み
ます。

119より良い町になればいいと思います。
120小学校が建てかわり、まちが少し変わりました。新しい施設はまちによい風がふきます。
121子供達、年寄り、すべての人が安心して暮らせる様望みます。

122
最近立派な若葉台小学校が完成し、小学生の登下校の姿を見ると生き生きとして元気づけら
れる。広いグランドも大変喜ばしく感じます。
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123
若葉台小がキレイになって近辺も少しずつ活気づいてきているので、その波にのれたらいいと
思う。

124生涯住める街として、スポーツ、芸術、福祉など、生活を豊かにする街づくりをしてほしい
125シャトルバス、コミュニティーバス等、車椅子でも安心して行ける歩道の整備
126若葉町には新たな活気を醸成して欲しい。そのためには、若い人の活力が必要。
127若葉町にはない学習館がほしい。若葉会館では部屋が少なすぎる。
128デコボコしている歩道が沢山有り、キケンなので早く直して下さい！
129住宅が計画性なく増えている。
130五日市街道の歩道を広げて欲しい

131
少子高齢は仕方なく、その中で日々楽しい町になります様に。アンケート実施等、ありがとうご
ざいます。

132保存林は別に、個人所有の林がなくならないよう（税金とか）
133誰でも明るく楽しく住める町
134若葉町二丁目の若葉台小学校までの細い道を7:30～8:30まで通行止めにしてほしい
135個人での活動が多くなった。皆さんの連携が必要
136旧若葉小学校、現清掃工場跡地は、大変広い土地なので、利用法をしっかり考えて下さい。
137人に優しく、犯罪のないまちづくりを希望します。
138若葉町の町民の意向に沿った施策を望みます。

139
シャッターが目立っていたエルロード商店街に最近新しく飲食店が入り、この後も新しいお店が
入ってくれるのかなとワクワクしています。

140歩道が狭い所があり、歩きずらく危険である。バスの路線コースが少ないので検討してほしい。

141
若葉町地区にサッカーと野球のできるグランド付きの運動公園をぜひ作ってほしい。宅地開発
が進んでいるので、緑地を残すためにも。

142生活しやすい街、買い物、医療、図書館が近くていい街。

143
プラゴミを全て燃えるゴミとして処理できるように一考を。また、ゴミ処理マナーについても啓発
を。

144みどり豊かで文化的なまちづくりを希望します

145
海外から来られた方との交流ができると、教育にも良いと思う。文化的な面での特色がうすい
のが立川の残念なところだと思うので、そこに力を入れると魅力的になると思う。

146個人的な意見で、国立駅に行くバス停が近くに出来ると便利。
147若葉台小学校のように明るく、発展的な町となって欲しい。

148
繰り返しにはなりますが、公共施設の再編という名の数の削減ありきではなく、選ばれる立川
市になるための投資として、ある程度の公共施設の数の確保をお願いいたしたいです。

149旧若葉小を修繕し、防災施設にしてほしい。
150新道路で生活がしにくくならないだろうか？
151防犯にも力を入れて欲しい。カメラ設置など

152
若い人が集まるような魅力のある街になってほしい。駅からは少し離れているが、来たくなるよ
うな街。

153

厳しい財政状況から公共施設を減らすというマイナス思考ではなく、多くの人が安心してくらし、
住みたいという魅力ある町づくりをするというプラス思考で、町の活性化をはかってほしい。
10/25広報でサウンディング型市場調査が出ていたが、旧若葉小跡地は民間に売らないという
話があったと思う。若葉町まちづくりワークショップや市民の声を十分に反映するまちづくりを
行ってほしい。◎各地の廃校利用も参考にしてほしい。

154治安が良い町こそ、住みたい町になるので、利便性や交流だけに気をとられないで欲しい。
155住みやすい、良い町だと思います。若い人達にありがとうと云う気持ちです。
156団地内でも道路でも段差が多いので、段差の少ない道路があったら
157けやき台や若葉町の団地の商店街をもっと活用したいと思います。商店街を活性化してほしい。
158若葉町がより良いまちになったら良いなと思っています。
159この恵まれた自然環境を生かして、より良いまちづくりを目指していけたらと思います。
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160安心して住めるまちづくりをお願いします

161

『若葉町まちづくりに関するアンケート』への補遺
2050年代には日本の人口が一億人を下回ることは確実視されており、多摩地域の人口につい
ても2020年代には人口のピークを迎え、その後は減少に転じると推測されています。したがっ
て都内はもとより郊外においても、魅力のない街はやがて空洞化する運命にあると言っていい
でしょう。街の魅力に応じて「街間格差」が拡大し、「街間競争に敗れた街は空き家が増え、地
価は大幅に下がる」と訴える識者もいます。空洞化やスラム化は立川市としても避けたいとこ
ろだと思いますので、時代を先取りした計画と対策を是非お願いいたします。
立川市北東部、若葉町界隈の街づくりに関して言えば、その運命は旧若葉小学校・現清掃工
場跡地の利活用が握っています。というのも、若葉町に位置するふたつの大規模な公営団地
群はやがて耐用年数を迎えて解体を余儀なくされますが、上述の理由により、その跡地にまた
同規模の団地が再建設される可能性はないと考えるべきだからです。
団地群の広大な跡地に何が建設されるかは、旧若葉小学校・現清掃工場跡地の今後の社会
的機能が左右することになります。若葉町の街づくりについてはもちろんのこと、その中核部と
なる旧若葉小学校・現清掃工場跡地の利活用についても、近視眼的計画や弥縫策でお茶を濁
すことなく、30年～50年先を見越して戦略的に計画していただきたいと思います。
私からも一案、当該エリアに以下の２区画からなるコンパウンド（複合施設）を建設し、両区画
の相乗効果による地域の活性化と魅力化を目指すプランを提案させていただきます。
産業区画：第４次産業革命の進展を踏まえて情報サービス業・デジタルコンテンツ業（ソフトウ
エア開発、ゲーム開発、映像制作、アニメーション制作、グラフィックデザイン、書籍編集、広告
代理業、デジタル関連のスタートアップなどを含む）のためのハブ拠点を構築し、世界から人材
と投資を呼び込む。目指すのは若葉町の魅力・立川市の魅力を世界に世界に訴求する、コン
パクトな日本版「シリコンバレー」。これら業種は環境に優しく、開発・営業・流通等の大部分を
オンラインで完結できるため、広大な空間も不要なうえ、交通アクセスを重視する必要がない。
また、立川市は昭和期より外国人および外国にルーツを持つ市民が多く暮らす東京西部随一
の国際的なコミュニティであると同時に、東京で最も治安の良い（犯罪率の低い）エリアのひと
つであることもアピールポイントとなる。
文化区画：コンサート・演劇上演・映画上映・作品展示に使用可能な大小の多目的ホールを建
設し、産業区画のテナントや関連企業が、プレゼンテーションや記者会見を開催できるほか、
市内外の教育機関（小中高大他）の公開授業や医療機関等の公開講座にも利用できるように
する。大規模災害時には、避難施設・住民支援施設として機能するよう設計する。
魅力的な住環境を提供するための補助施設：若い世代と新しい産業を誘致するため、施設内
に図書館・学習室・託児所・トレーニングジム・水泳プール・売店・ATM等の補助施設や設備を
取り込む。
エントランス：施設内にバス停留所・駐車場・駐輪場を設置するとともに、清掃工場に隣接し、
立川通りを挟んで対面する２つの宿泊施設に立ち退いていただき、その跡地を利用して立川
通りをまたぐオーバーパスを設置する。小川橋交差点に面したこのオーバーパスは幸町方面
からのアクセスをスムーズにするのが主目的だが、立川市の北側玄関口を象徴するモニュメン
トを兼ねる設計とする。
以上ご検討のほどどうぞよろしくお願いいたします。
※上記テキストデータを必要とされる場合、また、不備・ご不明な点等ございましたらお問い合
わせください。（メールアドレス記載あり。）

162安全な道路の整備、公園の拡充
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163自然を残した美しい街、都会と違うゆったりとした街

164
将来を担う子供の成長に関する取り組みは、早急に動いてほしいです。良い環境で育った子
供達は、きっとこの街の将来も大切にしてくれるはずです。

165保育園がもう一つ欲しい。
166緑があるのは良いが、落葉がひどく、枝切りや落葉拾いをひんぱんにして欲しい。
167けやき台団地、けやき通りのけやき並木は、間引き・移植が必要なのでは？
168くるりんバスをまた運行しろ。
169本屋さんがあったらいいなと思う
170高齢化に向けた施設も必要かと思うが、若者を増やす為に活気のある街を作ってほしい。
171行政による詳細なレポートが随時あると安心します

172
市政にもう期待はしていない。ただただこれ以上子育て環境悪化をさせる事だけはしないでほ
しい（小学校、中学校の廃校など）

173今あるけやきの木など緑を大切にしていって欲しいです。


